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Le FFS participera à La préSidentieLLe du 7 Septembre :

Qui sera le candidat du parti ?

exemption de viSa pour LeS binationaux :

Le consulat d’Algérie 
à Bruxelles explique

Le Front des forces socialistes 
(FFS) a annoncé sa 
participation à l’élection 

présidentielle prévue pour le 7 
septembre 2024. Le parti a pris 
cette décision à condition que “les 
conditions soient réunies”. Le 
candidat du FFS sera choisi lors 
d’un congrès extraordinaire qui se 
tiendra très bientôt.
En effet, la décision du FFS a été 
officialisée le 24 mai 2024, lors 
d’une session extraordinaire du 
conseil national du parti. Cette 
réunion a eu lieu au siège du 
FFS à Alger. Le communiqué, 
rendu public samedi, explique 
les motivations derrière cette 
participation électorale.
3 raisons majeures pour cette 
participation du FFS
Le FFS a énuméré trois raisons 

essentielles pour justifier 
sa participation à l’élection 
présidentielle.
• Préservation de l’État 
national , le FFS veut “préserver 
l’État national, renforcer les 
institutions de la République et faire 
barrage à ceux qui veulent nuire au 
pays”. Dans un contexte mondial 
et régional instable et menaçant, 
il est crucial de maintenir l’unité, 
la souveraineté et la stabilité de 
l’Algérie.
• Réhabilitation du 
débat politique, le FFS souhaite 

“réhabiliter le politique et la 
politique par le débat public”. En 
favorisant une confrontation saine 
des idées et des projets, le parti veut 
encourager l’implication active des 
citoyens. Le FFS croit fermement 
que le débat public est essentiel 
pour une démocratie saine.
• Offrir une alternative 
politique, le FFS aspire à “offrir 
aux Algériennes et aux Algériens 
une alternative politique”. 
Cette alternative vise à créer un 
puissant pôle politique patriotique, 
progressiste et démocratique. Le 
projet du FFS vise à refonder les 
bases institutionnelles, politiques, 
économiques, sociales et culturelles 
du pays.
En décidant de participer à cette 
élection, le FFS met fin à son 
boycott des présidentielles. Le 

parti avait boycotté les élections 
de 2019, 2014, 2009 et 2004. La 
dernière participation du FFS à une 
élection présidentielle remonte à 
1999. À cette occasion, Hocine Ait 
Ahmed était le candidat du parti. 
Cependant, il s’était retiré à la 
veille de l’élection avec cinq autres 
candidats pour dénoncer la fraude 
annoncée.
La décision du FFS intervient dans 
un contexte politique tendu. Le parti 
estime qu’il est crucial de participer 
activement à la vie politique pour 
défendre les intérêts du pays. Le 
FFS se positionne comme un acteur 
clé pour apporter des changements 
positifs et durables.
Un congrès extraordinaire du FFS 
en préparation
Le FFS prévoit de tenir un congrès 
extraordinaire dans les plus brefs 

délais pour élire son candidat à 
la présidentielle. Ce congrès sera 
déterminant pour l’avenir du parti 
et de l’Algérie. Les membres du 
parti sont appelés à se mobiliser 
pour choisir un candidat capable 
de représenter les valeurs et les 
ambitions du FFS.
Le Front des forces socialistes 
s’engage dans la course à l’élection 
présidentielle de 2024 avec 
détermination. En mettant fin à son 
boycott électoral, le parti souhaite 
jouer un rôle majeur dans la refonte 
de l’Algérie. Le FFS mise sur 
le débat public et l’implication 
citoyenne pour construire un avenir 
meilleur. La tenue du congrès 
extraordinaire sera un moment 
clé pour le parti, qui devra choisir 
un candidat à la hauteur de ses 
ambitions.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a récemment 

pris d’importantes décisions pour 
faciliter l’entrée des membres 
de la diaspora, dans leur pays. 
Parmi ces dernières, l’exemption 
de l’obligation de visa pour les 
binationaux.
Dans ce sillage, le consulat 
d’Algérie à Bruxelles a publié 
un nouveau communiqué, pour 
expliquer les conditions de l’entrée 
de la diaspora en Algérie sans visa.

Facilitation d’entrée pour la 
diaspora : le consulat d’Algérie à 
Bruxelles explique les conditions
Dans le cadre de la mise en place 
des nouvelles mesures visant à 
faciliter l’entrée et la sortie des 
membres de la diaspora au territoire 
national, sur la base d’un passeport 
étranger et d’une carte d’identité 
biométrique, le consulat général 
d’Algérie à Bruxelles énumère 
quelques conditions.
En effet, la représentation 
diplomatique a fait savoir que 

les ressortissants concernés sont 
appelés à présenter, lors de leur 
sortie de l’Algérie, les mêmes 
documents, de leur premier voyage 
(entrée). De plus, s’agissant des 
mineurs voyageant avec leurs 
familles, les documents prouvant 
les liens de parenté sont exigés 
(livret de famille, fiche familiale …) 
ou les documents qui prouvent le 
statut du tuteur (Kafala, jugement 
du tuteur …).
Par ailleurs, le consulat général 
d’Algérie à Bruxelles appelle les 

personnes dont le nom diffère 
sur les documents de leurs deux 
nationalités, de présenter un 
document d’état civil du consulat 
prouvant l’identité ou encore une 
pièce justifiant un changement de 
nom. Dans ce cas, il est recommandé 
de fournir :

• Une attestation 
d’individualité, délivrée par les 
services d’état civil du consulat 
général, pour les erreurs minimes 
d’orthographe ;
• Une décision judiciaire 
lorsque les différences sont 
substantielles.
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préSidentieLLe 2024 :

Tebboune plébiscité par Bengrina pour un 2ème mandat

Le président du mouvement El 
Bina, Abdelkader Bengrina, 
a annoncé vendredi à Alger, 

lors de la clôture de la session 
extraordinaire de son conseil 
consultatif, le plébiscite de son 
mouvement pour la candidature 
d’Abdelmadjid Tebboune à un 
second mandat présidentiel.
En effet, lors de son allocution, 
Abdelkader Bengrina a souligné que 
la décision de soutenir la candidature 
d’Abdelmadjid Tebboune pour un 
second mandat présidentiel a été 
prise à l’unanimité par les membres 
du conseil consultatif national. Cette 
décision repose sur une évaluation 
approfondie et des consultations 
larges avec les militants, les 
citoyens et les élites nationales. 
Bengrina a exprimé son soutien en 
déclarant qu’il préfère être “un pont 
solide qu’un livre” lors du prochain 
scrutin.

De plus, Abdelkader Bengrina a 
évoqué le bilan du président de la 
République, affirmant que ce dernier 
a maintenu la pérennité de l’État et 
a montré une volonté de poursuivre 
les réformes pour le développement 
du pays. Car,selon lui, Abdelmadjid 
Tebboune est capable de mener à 
bien les grands projets structurants, 
notamment dans les domaines des 
mines, des infrastructures et de la 
gestion des ressources en eau.
Une alliance pour un consensus 
national
En outre, cette déclaration survient 
dans un contexte où une alliance 
a été établie hier entre le Front 
de Libération Nationale (FLN), 
le Rassemblement National 
Démocratique (RND), le mouvement 
El Bina et le Front El Moustakbal. 
En effet, lors d’une réunion au 
siège du FLN, les dirigeants de ces 
partis, dont Abdelkader Bengrina, 

ont convenu de coordonner leurs 
efforts pour renforcer le consensus 
national.
Le secrétaire général du FLN, 
Abdelkrim Benmbarek, a précisé 
que cette alliance est fondée sur des 
valeurs partagées et des objectifs 
communs visant à protéger les 
intérêts du peuple et à soutenir les 
initiatives nationales, soulignant 

aussi que la contribution de tous 
les partis à la construction d’une 
Algérie forte repose sur le respect 
des constantes, des valeurs et de la 
glorieuse histoire de la nation.
Un front Interne pour la cohésion 
nationale
Les quatre dirigeants de parti 
ont justifié cette initiative par la 
nécessité de construire un front 

interne capable de maintenir la 
cohésion nationale, surtout dans un 
contexte régional et international 
instable. Ils défendent également les 
positions de l’Algérie sur la scène 
internationale, particulièrement en 
faveur des peuples opprimés. Les 
partis se sont engagés à élaborer 
une charte d’éthique pour moraliser 
l’action politique et à mettre en place 
une commission conjointe pour 
soutenir le gouvernement et discuter 
des questions d’intérêt commun.
Pour conclure, le secrétaire général 
du RND, Mustapha Yahi, a déclaré 
que l’alliance proposerait un 
candidat consensuel pour l’élection 
présidentielle, capable de préserver 
les avancées réalisées depuis 2019 
et de poursuivre les réformes. Ces 
propos confirment le soutien des 
trois autres formations politiques 
à la candidature d’Abdelmadjid 
Tebboune pour un second mandat.
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Faciliter l’obtention des visas : 
Un nouveau souffle entre la France et l’Algérie ?

commission conjointe algéro-française “Histoire et mémoire” :
Les conclusions de la 5eme rencontre de la commission 

“Histoire et Mémoire” présentées lundi

congrès de la FntpGc :
L’Algérie avance à pas sûr vers une économie diversifiée

L’ ambassadeur de France 
en Algérie, Stéphane 
Romatet, a récemment 

abordé la question délicate de la 
délivrance de visas. Il a souligné 
l’importance de faciliter la 
libre circulation des personnes 
entre l’Algérie et la France 
pour favoriser les échanges 
économiques.
En effet, lors d’une conférence 
sur l’économie maritime 
organisée par Business France 
à Alger, Romatet a déclaré : « 
Il faut que tout ce qui puisse 
contribuer à l’accroissement 
des échanges entre la France, 
l’Europe et l’Algérie fasse l’objet 
de facilitations dans les deux sens 
», et il a précisé que les Algériens 
souhaitant se rendre en France 
pour développer leurs affaires 
devraient bénéficier de toutes les 
facilités, notamment en matière 
de visas. Cette réciprocité 
devrait également s’appliquer 

aux opérateurs français désirant 
investir en Algérie.
De plus, l’ambassadeur a 
souligné le potentiel énorme 
des relations économiques 
entre les deux pays. « Il y a 
aujourd’hui beaucoup de choses 
à faire et un potentiel énorme 
dans la relation économique 
entre nos deux pays », a-t-il 
affirmé. L’ambassade de France 
à Alger reçoit une demande de 
visas très importante. Romatet 
a insisté sur l’importance de 

faciliter l’obtention de visas pour 
les acteurs du développement 
économique, dans le but de 
renforcer les relations bilatérales.
Le dossier des visas a connu des 
hauts et des bas au fil des ans. 
Sous la présidence de François 
Hollande, le nombre de visas 
délivrés avait culminé à 500 
000. Cependant, des pressions de 
l’extrême droite ont entraîné une 
réduction drastique de ce nombre. 
Cette situation a provoqué des 
tensions dans les relations algéro-

françaises, accentuées par des 
accusations infondées concernant 
les OQTF et les laissez-passer 
consulaires. Malgré ces défis, un 
réchauffement des relations a été 
observé récemment, et la France 
semble assouplir sa position sur 
cette question sensible.
Vers un partenariat équilibré 

et gagnant-gagnant
En outre, maintenant les deux 
pays montrent une volonté 
commune de mettre en place un 
cadre de coopération renouvelé. 
Ce partenariat vise à être 
équilibré et « gagnant-gagnant 
», englobant divers secteurs 
tels que l’économie, l’énergie, 
l’agriculture, l’éducation et la 
culture. La présidence française 
avait souligné cette perspective 
en mars dernier, à la suite 
d’un appel téléphonique entre 
Abdelmadjid Tebboune et 
Emmanuel Macron.
Lors de cet entretien, une visite 

officielle du président Tebboune 
en France a été convenue pour la 
fin septembre ou le début octobre 
prochain. Cette visite sera 
l’occasion d’ouvrir une nouvelle 
page dans les relations entre 
les deux pays et d’approfondir 
le partenariat bilatéral. La 
déclaration d’Alger, signée lors 
de la visite de Macron en août 
2022, servira de base à cette 
coopération renouvelée.
Pour conclure, les relations entre 
la France et l’Algérie connaissent 
un réel réchauffement depuis 
l’annonce de la visite de Tebboune 
à Paris. La coopération bilatérale 
s’améliore dans divers domaines, 
aussi bien économiques que 
politiques. La question de la 
délivrance des visas, qui était 
une source de tension, semble 
également évoluer positivement. 
Le discours de l’ambassadeur 
français à Alger reflète cette 
dynamique favorable.

Les conclusions de la 
5e rencontre de la 
commission conjointe 

algéro-française “Histoire et 
Mémoire”, tenue les 22 et 23 
mai, seront présentées lundi à 
Alger.
A cette occasion, la commission 
conjointe algéro-française 
“Histoire et Mémoire”, 
animera à partir de 14H00, une 

conférence de presse au siège du 
Centre des Archives nationales, 
lors de laquelle seront présentés 
les conclusions et résultats de la 
5e rencontre de la commission 
conjointe algéro-française 
“Histoire et Mémoire”.
La 4e rencontre de la 
commission conjointe qui a eu 
lieu le 25 février dernier, avait 
permis à l’Algérie de recenser le 

patrimoine matériel pillé par le 
colonisateur français entre 1830 
et 1962.
Le coordonnateur de la 
Commission algérienne de 
l’histoire et de la mémoire, 
Mohamed Lahcen Zeghidi, 
avait auparavant indiqué que 
la commission, après avoir 
visité les différents centres et 
institutions d’archives civiles 

et militaires spécialisés à Paris, 
“dispose désormais de toutes 
les informations nécessaires sur 

le patrimoine matériel pillé par 
le colonisateur français, tout au 
long de sa présence en Algérie”.

Le représentant du ministre 
de l’Energie et des Mines, 
Rachid Nadhir a déclaré, 

samedi à Oran, que l’Algérie 
avance à pas sûr “vers une 
économie forte et diversifiée”.
Dans l’allocution qu’il a 
prononcée lors du 5è Congrès 
de la Fédération nationale des 
travailleurs du pétrole, du gaz et 
de la chimie (FNTPGC), affiliée 
à l’UGTA, M. Nadhir a affirmé 
que “les pouvoirs publics 
œuvrent inlassablement à mettre 
les travailleurs du secteur de 
l’Energie dans les meilleures 
conditions, afin de relever le 
défi auquel fait face l’économie 
nationale”.
Il a ajouté que “pour que le défi 
soit relevé, il faut gagner le 
challenge de la continuité pour 
atteindre le leadership à l’échelle 
internationale dans le domaine 
des hydrocarbures, en fédérant 
les efforts des travailleurs du 

secteur, qui est la locomotive de 
l’économie nationale,et ce, sous 
la bannière de l’Union nationale 
des travailleurs algériens”.
De son côté, le représentant du 
Président-Directeur général 
de Sonatrach, Omar Bouri, 
dans son intervention a affirmé 
que “Sonatrach, qui constitue 
la locomotive de l’économie 
nationale, œuvre inlassablement 
à se hisser à des niveaux 
élevés dans la production 
et l’investissement, afin de 
consolider de fortes recettes en 
devises”.
Il a ajouté que pour atteindre 
cet objectif, “le Groupe 
pétrolier national a élaboré 
un programme ambitieux en 
phase avec les transformations 
et les mutations que connaît, à 
l’échelle mondiale, le secteur de 
l’Energie, notamment le passage 
de l’énergie fossile aux énergies 
renouvelables”.

M.Bouri a, d’autre part, affirmé 
que la direction de Sonatrach 
“est pleinement disposée à 
écouter les préoccupations des 
travailleurs du secteur et à les 
prendre en charge”.
Le représentant du P-DG 
de Sonatrach a appelé les 
travailleurs et leurs représentants 
“à se mobiliser et à mettre en 
œuvre le plan d’action de la 
société et ses défis et à faire face 
aux mutations que le monde 
connaît dans les secteurs de 
l’Energie et des Mines”.
De son côté, le wali d’Oran, Saïd 
Sayoud a salué “le rôle leader” 
des travailleurs du secteur des 
Hydrocarbures, sous la bannière 
du groupe Sonatrach, qui “est 
considéré comme la base de 
l’économie nationale et qui 
conduit le processus de transition 
vers des énergies renouvelables 
et propres”.
Le même responsable a rappelé la 

grande performance réalisée par 
l’une des filiales de Sonatrach, 
dans le cadre du projet de l’usine 
de dessalement d’eau de mer de 
Cap Blanc, dans la commune 
d’Aïn El-Kerma (wilaya d’Oran) 
devant être opérationnelle au 
mois de décembre prochain.
Le wali d’Oran a salué la 
“haute qualité” du projet, dont 
le management et la réalisation 
sont assurés par des “bras 

algériens”.
Il convient de souligner qu’outre 
le représentant du ministre de 
l’Energie et des Mines, le Congrès 
a également vu la présence du 
représentant du ministère de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, ainsi que de 
représentants d’organisations 
syndicales arabes et africaines et 
des autorités locales de la wilaya 
d’Oran.
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StartupS:

Création prochaine d’un Fonds d’investissement 
dans le domaine de l’énergie

anGem:

 Clôture des travaux de la 1e édition du Salon des micro-activités

Belaribi inspecte les projets de logements sociaux 
et ordonne l’achèvement des travaux

Le Fonds algérien des 
startups (ASF) compte 
lancer cette année un fonds 

d’investissement avec l’apport 
financier des sociétés du secteur 
de l’énergie et des mines, destiné 
à accompagner les startups dans 
la concrétisation de leurs projets 
relatifs au domaine énergétique, 
a annoncé samedi à Alger son 
directeur général Okba Hachani.
Actuellement en phase de projet, 
et pour lequel des discussions 
viennent d’être lancées entre l’ASF 
et des compagnies énergétiques 
nationales pour d’éventuelles 
contributions financières, ce 
nouvel outil de financement, une 
fois opérationnel, interviendra 
“dans le cadre d’une approche 
de cofinancement”, a-t-il indiqué 

à l’APS en marge d’une journée 
d’études sur l’innovation dans le 
secteur de l’énergie et des mines.
A travers ce Fonds, l’ASF aura 
à “gérer les fonds pour les 
investisseurs qui vont l’intégrer 
tout en investissant avec eux” 

dans des projets lancés par des 
startups algériennes opérant 
dans des projets ou des solutions 
relevant du secteur de l’énergie et 
des mines, a expliqué M. Hachani.
Présentant l’idée de ce projet 
baptisé “Future of Energy Fund” 

lors de cette journée d’étude, 
le DG de l’ASF a affirmé qu’il 
s’agit de “diversifier les sources 
de financement via ce véhicule 
d’investissement spécialisé, 
pour des levées des fonds pour 
les entreprises et startups du 
secteur de l’énergie et des mines, 
en tirant profit de l’expertise 
des entreprises pétrolières et 
gazières”.
Créé par six banques 
publiques, l’ASF est un fonds 
d’investissement, sous forme de 
société de capital-risque, qui fait 
partie du dispositif d’appui et 
d’accompagnement des startups.
Il intervient pour pallier 
l’insuffisance des fonds propres 
des jeunes entreprises, considéré 
comme principal obstacle pour 

les jeunes entrepreneurs.
Créé fin 2020, l’ASF opère aussi 
bien dans le financement de la 
phase lancement des startups que 
dans l’étape développement, à 
travers des prises de participation 
minoritaires au sein de ces entités.
Ses tranches de financement vont 
de 5 millions de Da à 150 millions 
de Da, sous forme de prise de 
participation.
Le fonds s’est vu également 
confier la gestion des fonds 
d’investissement des 58 wilayas, à 
raison d’un (1) milliard de Da par 
wilaya pour le compte du Trésor 
public afin de financer les jeunes 
entrepreneurs et les entreprises à 
hauteur de 150 millions de Da par 
entreprise.

Les travaux de la première 
édition du Salon des micro-
activités, organisé par 

l’Agence nationale de gestion du 
micro-crédit (ANGEM) du 23 au 
25 mai sous le thème “Le micro-
crédit : un mécanisme de création 
de l’activité économique”, ont 
pris fin samedi à Alger, indique 
un communiqué de l’ANGEM.
Tenu à l’hôtel “Les Sables d’or” 
de Zeralda (Alger), le Salon a 
connu la participation de quelque 
20 entrepreneurs bénéficiant du 
dispositif du micro-crédit, et a été 
l’occasion pour eux d’exposer et 

de vendre leurs produits, précise 
le communiqué.
Lors de la cérémonie de clôture, 
des attestations honorifiques et 
de participation ont été remises 
aux entrepreneurs participant à 
l’exposition organisée en marge 
du Salon.
Ce Salon, dont le coup d’envoi 
a été donné par le ministre de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises, Yacine El-Mahdi 
Oualid, s’inscrit dans le cadre 
des prestations non financières 
proposées par l’ANGEM au profit 

des bénéficiaires du dispositif.
A noter que lors de l’ouverture 
du Salon, un débat a été organisé 
sur le rôle de l’ANGEM dans 
la création du micro-crédit, 
animé par le Directeur de 
développement des programmes 
à la Direction générale de 
l’ANGEM, du Directeur général 
de l’entreprise “Guidini”, du 
représentant de la Directrice 
générale du Groupement d’intérêt 
économique de la monétique (GIE 
monétique), et du représentant 
de l’Institut national d’études de 
stratégie globale (INESG).

Ce samedi, le ministre 
de l’Habitat, Tarek 
Belaribi, a effectué une 

visite de suivi pour inspecter 
deux projets de logements 
sociaux dans la wilaya d’Alger.
La première étape de sa visite a 
été le projet de 1780 logements 
publics locatifs à Souidania, 
supervisé par l’Office de 
Promotion et de Gestion 
Immobilière (OPGI) de Hussein 
Dey.
🟢 À LIRE AUSSI : AADL 3 : 
Le ministre Belaribi annonce 
des nouveautés et fixe des 
objectifs ambitieux
Détails du projet à Souidania
Le projet de Souidania est 
divisé en deux phases. La 
première phase comprend 728 
logements publics locatifs, dont 
le taux d’achèvement a dépassé 
95% pour les constructions 
et 60% pour les travaux 

d’aménagement extérieur.
La deuxième phase, composée 
de 1052 logements publics 
locatifs, affiche un taux 
d’achèvement de 70% pour les 
constructions et de 35% pour 
les travaux d’aménagement 
extérieur. Lors de son inspection, 
le ministre a constaté des retards 
importants et non justifiés dans 
les travaux menés par l’OPGI 
de Hussein Dey.
🟢 À LIRE AUSSI : AADL 3 : 

vers la production d’ascenseurs 
100% algériens (Belaribi)
Il a ainsi donné des instructions 
strictes au directeur pour 
terminer le projet. Le directeur 
général de l’OPGI a promis 
de finaliser la première phase 
(728 logements) avant le 5 
juillet prochain, soulignant 
l’importance vitale de ce projet 
pour les habitants de la capitale.
Visite du projet à Djenan El 
Safar

Le ministre s’est ensuite rendu 
au projet de 1228 logements 
publics locatifs à Djenan El 
Safar, géré par l’OPGI de Dar 
El Beïda. Ce projet est divisé 
en cinq parties, dont trois sont 
achevées, représentant 680 
logements publics locatifs.
Les deux autres parties, 
totalisant 548 logements publics 
locatifs, sont encore en cours de 
réalisation.
Belaribi : Instructions et 
engagements pour l’achèvement 
des projets
Après avoir inspecté ces deux 
parties encore en travaux, le 
ministre a relevé des retards 
significatifs et une gestion 
inefficace des chantiers.
Il a adressé un avertissement au 
directeur général de l’OPGI de 
Dar El Beïda, Mohamed Cherif 
Laoun, et a exigé l’achèvement 
des deux parties restantes avant 

la fin juin prochain.
🟢 À LIRE AUSSI : Belaribi 
annonce la date de la fin des 
travaux du stade Ali La Pointe

Le ministre a également annoncé 

qu’il effectuera plusieurs visites 

de suivi le mois prochain pour 

une inspection minutieuse de 

l’avancement de ce projet.

Ces visites de suivi montrent la 

détermination du ministre Tarek 

Belaribi à veiller à l’achèvement 
rapide et efficace des projets de 
logements sociaux.

Il réaffirme ainsi l’engagement 
du gouvernement à répondre 

aux besoins en logement des 

citoyens, en garantissant des 

délais respectés et une qualité 

de construction optimale.
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Montée en puissance du paiement électronique en Algérie

energie :
Arkab met en avant le soutien de son secteur aux start-up 

et aux projets innovants

En 2024, l’Algérie a amorcé 
un tournant décisif vers 
la généralisation des 

moyens de paiement numériques 
et électroniques, marquant une 
étape cruciale dans l’abandon 
progressif des transactions en 
espèces. Les données fournies 
par le groupement de paiement 
électronique “G-Montic” pour 
les trois premiers mois de 
l’année révèlent des chiffres 
impressionnants en termes 
de paiements en ligne, via 
mobile, et sur les terminaux de 
paiement électronique (TPE). 
En seulement 90 jours, le 
montant total des transactions 
électroniques a atteint 1637,4 
milliards de centimes.
Selon le rapport de Gie 
Monetique, le nombre total de 
transactions effectuées via les 
TPE pour les mois de janvier, 
février et mars s’élève à 1,316 
million, pour une valeur totale 
de 7,028 milliards de dinars. 
Concernant les paiements en 
ligne, les opérations réalisées ont 
dépassé les 3,256 millions, pour 
un total de 9,346 milliards de 
dinars.
Ces transactions incluent 
le paiement de factures de 

téléphonie, d’internet, de 
transport, d’assurances, de 
services administratifs, ainsi que 
l’achat de biens et de services 
dans le domaine du sport et des 
loisirs. En janvier, par exemple, 
les factures de téléphonie et 
d’internet ont atteint un montant 
de 813 269 dinars, avec un total 
mensuel de 3,007 milliards de 
dinars et environ 1,069 million 
de transactions.
En ce qui concerne les 
retraits d’argent via les cartes 
interbancaires “CIB” ou les 
cartes dorées d’Algérie Poste, 
près de 46 millions d’opérations 
ont été enregistrées en trois mois, 
totalisant 659,5 milliards de 
dinars. Le président Abdelmadjid 
Tebboune a mis en place des 
hausses salariales au début de 

l’année, contribuant ainsi en 
partie à cette augmentation 
notable, tout comme les efforts 
des banques et de la poste pour 
promouvoir l’utilisation des 
distributeurs automatiques et des 
cartes bancaires.
L’infrastructure du paiement 
électronique et son expansion

À ce jour, le groupement de 
paiement électronique compte 
environ 510 “web marchands” 
intégrés au système de paiement 
interbancaire depuis le lancement 
des paiements en ligne, ayant 
généré plus de 40,565 millions 
de transactions de commerce 
électronique. De plus, à la fin 
du mois de mars, on dénombrait 
57 656 terminaux de paiement 
électronique en service, illustrant 
la rapide expansion et l’adoption 

des paiements électroniques en 
Algérie.
Ces développements coïncident 
avec les directives du président 
Abdelmadjid Tebboune, qui 
insiste régulièrement sur la 
nécessité de numériser tous les 
secteurs, en particulier celui des 
finances.
La numérisation des services 
financiers, incluant les impôts, 
les biens de l’État et les douanes, 
devrait achever avant la fin de 
l’année.
Le nouveau cadre juridique 
monétaire et bancaire, adopté 
l’année dernière, ouvre également 
la voie à l’établissement de 
banques numériques et à 
l’adoption du dinar numérique. 
Ces initiatives, actuellement à 
l’étude par la Banque d’Algérie, 
devraient voir des avancées 
significatives prochainement.

Perspectives et défis 
de la transition numérique

Le but serait de réduire les 
transactions financières en 
espèces en favorisant les moyens 
de paiement écrits et numériques. 
Les lois de finances introduisent 
régulièrement des mesures pour 
encourager l’utilisation des 
moyens de paiement numériques, 

avec des incitations accrues pour 
les acteurs économiques.
Cette transition vers une 
économie numérique s’inscrit 
dans le cadre de la politique 
d’inclusion financière, visant 
à rapatrier les fonds circulant 
dans l’économie informelle. 
En adoptant des technologies 
financières modernes, l’Algérie 
espère non seulement moderniser 
son infrastructure financière, mais 
aussi améliorer la transparence et 
l’efficacité de son économie.
En conclusion, l’année 2024 
marque un tournant décisif pour 
l’Algérie dans sa transition vers 
une économie numérique. Les 
progrès réalisés dans l’adoption 
des paiements électroniques 
témoignent d’un changement 
profond des habitudes de 
consommation et de gestion 
financière, soutenu par des 
initiatives gouvernementales 
ambitieuses. Cependant, la 
réussite de cette transition 
dépendra de la capacité des 
autorités à surmonter les défis 
liés à la sécurité des transactions, 
à l’inclusion numérique des 
populations et à la modernisation 
continue de l’infrastructure 
technologique.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a mis en avant, 

samedi à Alger, le soutien de 
son secteur aux start-up et aux 
porteurs de projets innovants, 
réaffirmant la détermination de 
son département à leur apporter 
toute l’aide nécessaire en vue de 
construire un tissu économique 
diversifié et pérenne.
S’exprimant à l’ouverture des 
travaux d’une Journée d’étude 
sur l’innovation dans le secteur 
de l’énergie et des mines, avec 
la participation du ministre de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises, Yacine El-Mahdi 
Oualid, M. Arkab a indiqué que 
les possibilités d’investissement 
qu’offre le secteur de l’énergie 
en Algérie étaient “très 
prometteuses” et concernaient 
“plusieurs domaines, dont le 
renouvellement des réserves 
d’hydrocarbures et de 
ressources minières du pays, 
le renforcement des capacités 
de production et la valorisation 
de ces matières premières, 
l’exploitation optimale des 
ressources énergétiques et le 
développement d’initiatives 
durables et respectueuses de 
l’environnement, notamment 
dans les énergies renouvelables 
et les nouvelles techniques”.
Les start-up peuvent saisir ces 
opportunités pour développer 

des solutions innovantes 
et compétitives à même de 
contribuer à la rationalisation 
de la consommation d’énergie, 
à l’analyse des données et à 
la proposition de services de 
conseil en efficacité énergétique, 
a estimé le ministre.
Et d’insister sur “la nécessité 
d’améliorer la performance 
du secteur de l’énergie et des 
mines, compte tenu de la place 
stratégique qu’il occupe dans 
l’économie nationale”. Cela, 
a-t-il dit, “ne saurait se faire 
sans la contribution des start-
up, l’utilisation des technologies 
modernes et le développement 
de l’innovation”.
Il a aussi mis l’accent sur 
l’importance d’introduire des 
solutions innovantes et la 
numérisation via les start-up 
dans le cadre de la concrétisation 
de plusieurs projets dans le 
secteur, notamment en matière de 
renforcement de l’infrastructure 
de production, de transport et 
de distribution de l’électricité et 
du gaz, et particulièrement ceux 
visant à relier le nord au grand 
sud et à raccorder les foyers 
et les différents opérateurs 
(investisseurs ou agriculteurs).
Au sujet de la Journée d’étude, 
le ministre de l’Energie et des 
Mines a expliqué qu’elle était 
un espace propice pour aider 
les entreprises économiques 
dans le développement de 

leur écosystème d’innovation 
technologique et la fabrication 
des équipements et des pièces de 
rechange, qui sont actuellement 
importés et coûtent énormément 
au Trésor public.
Passant en revue les partenariats 
entre les sociétés du secteur 
et les entreprises constitutives 
de l’écosystème des start-up, 
M. Arkab a évoqué le groupe 
Sonelgaz, qui a mis en place, en 
partenariat avec l’Ecole nationale 
supérieure d’intelligence 
artificielle (ENSIA), un 
incubateur qui se veut “un pôle 
d’innovation et d’entrepreneuriat 
innovant, qui s’emploiera à créer 
et développer un écosystème 
favorisant la diffusion de la 
culture de l’innovation et de 
l’entrepreneuriat”.

Start-up: Projet de création 
d’un Fonds d’investissement 
dans le domaine de l’énergie

Il a également cité l’incubateur 
dédié aux start-up, créé par 
le groupe Sonatrach avec le 
concours de l’Agence nationale 
de valorisation des résultats de la 
recherche et du développement 
technologique (ANVREDET), 
au niveau de l’Université Kasdi-
Merbah de Ouargla, en vue de 
promouvoir la recherche et les 
travaux d’innovation et d’aider 
à leur concrétisation, à travers 
l’accompagnement des porteurs 
de projets innovants dans la 
création de leurs sociétés.

De son côté, M. Oualid a mis en 
avant la collaboration à grande 
échelle entre son secteur et celui 
de l’énergie, mettant en exergue 
les atouts majeurs de l’Algérie 
dans le domaine de l’énergie et 
des mines, qui offrent, a-t-il dit, 
de nombreuses opportunités aux 
start-up pour le développement 
de projets innovants.
Il a indiqué, à ce propos, 
que les deux ministères 
s’attelaient à la concrétisation 
de nombre de projets d’appui 
à l’entrepreneuriat et à 
l’innovation, dont “la création 
d’un Fonds d’investissement 
dans le domaine de l’énergie”.
Et d’ajouter que les potentialités 
énergétiques de l’Algérie “nous 
dictent d’orienter les talents 
algériens vers le développement 
de solutions innovantes en 
matière d’énergies fossiles, avec 
la possibilité de mettre au point 
plusieurs techniques localement, 
mais aussi dans le domaine 

des énergies renouvelables, 
d’autant que les start-up peuvent 
contribuer à l’augmentation 
du taux d’intégration, dans le 
cadre du mégaprojet de 15.000 
mégawatts d’énergie solaire 
photovoltaïque”.
Parmi les domaines dans 
lesquels les sociétés innovantes 
peuvent intervenir, M. Oualid 
a cité le développement des 
réseaux électriques et l’efficacité 
énergétique.
Il convient de noter, par 
ailleurs, qu’au menu de cette 
Journée d’étude, figurent des 
interventions et des séances-
débat portant essentiellement sur 
l’écosystème national des start-
up dans le secteur énergétique 
et la vision stratégique du 
secteur de l’énergie et des mines 
en Algérie. Il est également 
question d’innovation dans le 
secteur de l’énergie et de mise 
à contribution des compétences 
locales.



annaba / eLection préSidentieLLe

Le président de l’ANIE, Mohamed Chorfi, a déclaré : 
“Début officiel de la construction d’une 

administration électorale forte”

annaba / préparatiFS de La SaiSon eStivaLe

Les travaux de réaménagement des plages sur le 
point d’être complètement achevés

Dans le cadre des 
préparatifs des 
prochaines élections 

présidentielles du 07 septembre 
2024, le président de l’Autorité 
nationale indépendante des 
élections a effectué une visite 
de travail à Annaba. Mohamed 
Chorfi s’est rendu au siège 
de la délégation de wilaya de 
l’ANIE pour ensuite procéder 
à l’inauguration d’un  nouveau 
siège communal flambant neuf 
aménagé au niveau du centre 
ville. Le responsable national 
de l’ANIE a été accueilli 
à son arrivée à l’aéroport 
‘’Rabah Bitat’’  par le wali 
, Abdelkader  Djellaoui, 
accompagné du  P/APW, et 
autres cadres. Le responsable 
national de l’ANIE  a 
exprimé sa satisfaction 
quant à la coordination 
entre l'Autorité électorale 
nationale indépendante et les 
autorités locales  d'Annaba 
pour le succès des élections 
présidentielles. Il a également 
souligné que la participation 
participative fait partie des 
conditions nécessaires à 
la réussite de ces élections 
afin que celles-ci soient au 
même niveau et conformes 
aux normes internationales.  
L’hôte de la ville d’Annaba, 
Mohamed Chorfi  a souligné 

qu'il est important de réunir 
toutes les conditions pour 
que le citoyen algérien puisse 
accomplir son devoir électoral 
en toute aisance. Soulignant 
dans le même contexte qu'il 
avait commencé à organiser 
le processus électoral depuis 
2019. D'autre part, Mohamed 
Chorfi  a souligné que la 
crédibilité des élections 
algériennes était reconnue 
par les grands pays, et parmi 

les préparatifs auxquels 
cette autorité indépendante 
s'engage dans l'exercice de ses 
fonctions figure la préparation 
intellectuelle et la procédure 
pratique de l'élection 
présidentielle  et que tous les 
moyens opérationnels devront 
être disponibles, c'est une des 
prérogatives de cet organe qui 
pour tâche d’organiser des 
visites d'inspection dans toutes 
les structures. Le président de 
l’ANIE a également déclaré 

:  « Aujourd'hui, au niveau  
d'Annaba, on peut dire que 
pour mener à terme ce mandat 
électoral, dans les meilleures 
conditions possibles, Annaba 
s’est pleinement préparé ». 
A ce titre, Mohamed Chorfi a 
également exprimé sa gratitude 
aux autorités de wilaya  pour 
l'effort fourni, notamment 
en mettant à disposition un 
siège adapté à la coordination 
locale, tout en soulignant que 
le succès du vote dépend de 

la capacité de la majorité des 
citoyens à accomplir leur 
devoir électoral, de la liberté 
de choix et de la transparence. 
La réussite de cette échéance 
repose également sur la 
procédure participative de 
toutes les instances, qui est 
l'un des piliers de la réussite 
des élections.  Le président de 
l'Autorité électorale nationale 
indépendante a confirmé que la 
numérisation a atteint son plus 
haut seuil au niveau de tous 
les organes, ce qui a facilité 
la manière dont les tâches 
sont accomplies, ainsi que la 
mise en œuvre des procédures 
administratives.
Les élections ont été et seront, 
a-t-il poursuivi, conformes aux 
dispositions constitutionnelles 
et aux standards internationaux 
», avant de poursuivre 
que l’Autorité nationale 
Indépendante des élections 
constitue désormais un acquis 
du peuple dans le processus 
de démocratisation des 
institutions.
Chorfi a par ailleurs tenu à 
louer le rôle joué et la place 
tenue par la presse dans les 
élections qui se sont déroulées 
dernièrement dans notre pays. 
Il a utilisé le qualificatif de 
« contrôleur indirect des 
élections » pour qualifier les 
journalistes.

Les travaux de 
réaménagement des 
plages   à  Annaba sont 

sur le point d'être achevés, 
sachant que la plupart des 
zones côtières ont fait l'objet 
d'importantes opérations 
de réaménagement, en 
prévision de la saison estivale 
2024. Selon notre source, 
une enveloppe financière 
importante a été allouée au 
processus de réaménagement, 
dont une part plus importante 
a été consacrée  à l'entretien 
du réseau d'éclairage public 
et les sanitaires  ainsi que les 
parkings et les routes menant 
vers les plages, tout en veillant 

aux aspects liés à la propreté 
des plages. Plusieurs plages, 
dans différents communes, 
ont fait également l'objet de 
travaux d'aménagement, visant 
principalement à éliminer les 
kiosques illégaux, remplacés 
par d’autres kiosques en bois 
plus présentables sur le plan 
esthétique et écologique. 
Pour sa part, le wali suit 
avec attention l’opération de 
réaménagement des plages,  
même en l’absence du wali, 
le Secrétaire général a fait 
plusieurs sorties sur terrain 
pour s’enquérir de la réalisation 
des travaux. Concernant les 
plages qui seront ouvertes aux 
vacanciers, 21 plages seront 
autorisées à la baignade.

Sihem.Ferdjallah

Sihem Ferdjallah
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À l’occasion de la Journée mondiale 
sans tabac, célébrée chaque 
année le 31 mai, l’association 

de la wilaya de lutte contre la drogue 
pour la jeunesse de la wilaya d’Annaba 

organise une campagne de sensibilisation 
et de prévention contre le tabagisme et ses 
dangers. Cet événement se tiendra le 30 
mai 2024 au centre de loisirs scientifique 
CLS. Cette campagne vise à sensibiliser 
le public, et particulièrement les jeunes, 
aux dangers du tabac et aux conséquences 
néfastes du tabagisme sur la santé. En 
effet, le tabagisme est l’une des principales 
causes de maladies cardiovasculaires, 
respiratoires et de cancers, ce qui justifiant 
pleinement les campagnes de prévention 
et de sensibilisation.
La journée sera riche en activités et en 
interventions. Parmi les temps forts de 
cette campagne, des spécialistes de la 
santé, des médecins et des chercheurs 
interviendront pour exposer et développer 
les effets du tabac sur la santé, les méthodes 
de sevrage tabagique et des alternatives 
saines. Des ateliers interactifs seront 
organisés pour permettre aux participants 
d’assimiler les mécanismes de l’addiction 
et d’apprendre les techniques pour arrêter 
de fumer. Des stands seront installés pour 
fournir des informations détaillées sur 
le tabac et ses conséquences et d’où des 
brochures et des supports pédagogiques 
seront distribués.
L’association invite tous les citoyens 
à participer à cette campagne de 
sensibilisation le 30 mai 2024. 

L’amélioration du contrôle 
des produits destinés à 
la consommation et à la 

sensibilisation du consommateur 
constituent une priorité pour éviter 
l’apparition des foyers d’intoxication. 
En effet, la période des grandes chaleurs 
est synonyme parfois d’intoxication 
alimentaire collective, selon des 
spécialistes et  représentants  du ministère 
de la santé et services hospitaliers. Ces 
journées de sensibilisation auront lieu 
durant la saison estivale à travers les quatre 
coins de la ville, notamment les places 
publiques au niveau des commerces, 
des plages et des centres de loisirs sur 
les dangers résultant des intoxications 
alimentaires. Des projections de 
documentaires  seront également au menu 
de cette campagne de sensibilisation 
ainsi que des flyers qui seront distribués 
aux citoyens afin de les informer sur les 
dangers. Les  organisateurs apprendront 
aux consommateurs comment préserver 
les différents aliments en les faisant cuire 
à une certaine température pour éliminer 
les risques d’infection.  La nécessité de 

l’hygiène sera mise en exergue durant le 
trimestre juin, juillet et aout, comme le 
fait de se laver les mains régulièrement. 
Cette campagne de prévention contre 
les intoxications alimentaires sera 
généralisée à travers toutes les communes 
de la wilaya d’Annaba et ce, en prévision 
de la saison estivale. A souligner, enfin 
que des rencontres similaires seront 
organisées prochainement dans toutes 
les commune de la wilaya d’Annaba 
ciblant les grossistes, les détaillants et les 
consommateurs.

annaba / Santé

Le Professeur Chettibi réalise 
sept (7) chirurgies complexes 
dans le cadre des accords de 

jumelage établis entre l’hôpital 
de Annaba et Souk Ahras

annaba / Lutte contre La droGue 

La 5ème sûreté urbaine Intensifie 
ses opérations : Arrestation 

de 11 suspects pour divers délits

annaba / aSSociation  
Campagne de sensibilisation 

contre le tabagisme 

annaba / protection deS 

conSommateurS

Des journées de sensibilisation 
contre les risques d’intoxication 

programmées prochainement 

Dans le cadre de l’amélioration de 
la prise en charge des malades 
des différentes structures 

hospitalières, la direction de la santé et de 
la population (DSP) compte promouvoir 
le travail de collaboration avec les 
centres hospitalo-universitaires. En effet, 
conformément aux recommandations du 
Ministère de la Santé et à la mise en œuvre 
du Plan d’Activité Patient « PAM » dans 
son septième axe, l’équipe médicale du 
Service d’Urologie du Centre Hospitalier 
Universitaire Annaba ont mené  une 
mission de jumelage avec l’établissement 
public hospitalier - l’ancien hôpital - Souk 
Ahras sous la direction du Professeur 
Chetibi Kheireddine  et de l’équipe 
médicale qui l’accompagnait, et le Dr 
Bensoltane et son équipe médicale et 
paramédicale affiliée à l’institution 
hospitalière Souk Ahras. Ce qui a 
permis de réaliser  sept (7) interventions 
chirurgicales complexes, dans le cadre 
des accords de jumelage établis par les 
deux établissements. Le Professeur « 
Chetibi Kheireddine  », Chef du Service 
d’Urologie et  au Centre Hospitalier 

Universitaire d’Annaba et son équipe 
médicale qui l’accompagne ont  travaillé 
d’arrache pied  pour la réussite de cette 
journée chirurgicale et du programme 
de jumelage avec l’établissement public 
Hôpital - l’ancien hôpital - Souk Ahras. A 
noter que la Direction Générale s’efforce 
également de mettre à disposition toutes 
les capacités disponibles pour développer 
les méthodes de traitement et améliorer 
le niveau des services de santé au Centre 
Hospitalier Universitaire d’Annaba.

Dans le cadre de la lutte contre le 
trafic et la commercialisation 
des drogues et des substances 

psychotropes, les services de la 5ème 
sûreté urbaine de la wilaya d’Annaba ont 
redoublé d’efforts. Durant les 22 premiers 
jours du mois en cours, ces services ont 
procédé à l’arrestation de 11 suspects 
impliqués dans des affaires de possession 
de drogues et de substances psychotropes 
à des fins de trafic. La majorité de ces 
individus sont des récidivistes âgés entre 
20 et 43 ans.
Les interventions policières ont permis 

de saisir 719 comprimés psychotropes 
de diverses catégories, parmi lesquels 
410 de marque ‘’ecstasy’’, une drogue 
dure d’origine importée, en sus d’une 
quantité (68,1) grammes de cannabis a été 
confisquée, ainsi que des sommes d’argent 
provenant des activités criminelles. 
Les services de sécurité de la wilaya 
d’Annaba poursuivent  inlassablement 
leurs interventions policières pour 
combattre ce fléau, espérant réduire 
significativement le trafic de drogues et de 
substances psychotropes dans la région, et 
de contribuer ainsi à la sécurité et au bien-
être de la communauté.

S.Y

S.Y
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 ANNABA / ASSAINISSEMENT

Succès de la campagne de sensibilisation et de 
nettoyage du parc familial d’Ain Achir 

La campagne de 
sensibilisation et de 
nettoyage du parc familial 

d’Ain Achir à Annaba, organisée 
par la direction du commerce et 
de la promotion des exportations 
de la wilaya d’Annaba, a été 
couronnée de succès. Dans une 
ambiance festive, les cadres et 
agents de la direction, démontrant 
un sens écologique très élevé, 

ont participé activement à cette 
initiative.
Cette opération, qui s’est 
déroulée sous le signe de la 
‘’Vague_Verte’’, a permis de 
mobiliser plus de soixante sacs 
de déchets divers grâce aux 
efforts des bénévoles de plusieurs 
associations locales. Parmi 
celles-ci, on compte l’association 
‘’Green Bike’’, connue pour ses 
actions écologiques, l’APOCE 
(Organisation Algérienne pour 

la Protection du Consommateur, 
bureau de Annaba), l’association 
des ‘’Amis de l’Environnement’’ 
de la commune d’El Hadjar, et 
l’association ‘’Himaitek’’.
Cet événement marque 
également le début d’une série 
d’initiatives similaires prévues 
pour la saison estivale, visant 
à sensibiliser davantage la 
population à l’importance de 
la préservation des espaces de 
détente et du cadre de vie.

S.Y

ANNABA / TRANSPORT

Les habitants de “Boussedra’’ souffrent du 
manque de moyens de transport

Les habitants de la localité 
‘’Bousedra’’, souffrent 
d’un déficit criard en 

matière de transport public. 
Selon les témoignages des 
citoyens, les bus qui transitent 
entre Annaba et Boussedra 

se font très rare. Les écoliers, 
étudiants et travailleurs sont les 
plus pénalisés par cette situation 
critique. Ces derniers éprouvent 
toutes les peines du monde à 
rejoindre leurs établissements 
ou leurs lieux de travail. Il faut 
savoir que cette situation dure 

depuis des années, même les 
taxis se font rares. « Le problème 
du transport dans cette localité  
ne date pas d’aujourd’hui» a 
indiqué un plaignant, et d’ajouter 
« Nous avons des difficultés 
depuis longtemps. Il est de notre 
droit de réclamer des moyens 

de transport, d’autant plus 
que le nombre d’habitants de 
Boussedra est passé à 22.000 
habitants » Les autorités 
compétentes n’ont rien fait pour 
régler cette problématique. Le 
citoyen est la seule victime 
de cet enclavement”, nous a 

déclaré un groupe d’habitants. 
Les citoyens que nous avons 
rencontrés souhaitent que les 
autorités trouvent une solution à 
ce problème.

Imen.B

ANNABA / DÉMOUSTICATION

La prolifération des moustiques perturbe le cadre de 
vie des habitants de la cité du 8 mars

Depuis la hausse 
des températures 
enregistrée, ces derniers 

jours,  plusieurs cités de la ville 
d’Annaba, notamment la cité 
du 8 mars sont envahies par 
la prolifération de différentes 
espèces de moustiques.  Les 
habitants vivent le calvaire à 

cause de ces petites bestioles. 
Cette situation commence à 
exaspérer les habitants, qu’en 
sera-t-il en pleine saison 
estivale. Malgré les campagnes 
de démoustication qui ont eu lieu 
récemment, l’état des lieux reste 
inchangé.  C’est à croire que 
«ces perturbateurs indésirables 
sont immunisés contre les 

insecticides utilisés», Selon 
les affirmations des citoyens, 
et en dépit des innombrables 
opérations de démoustication, 
ces insectes indisposent 
toujours les riverains et 
peuvent poser un problème 
de santé publique. Le recours 
à l’utilisation des pastilles 
anti-moustiques n’est pas à 

encourager du moment qu’il 
s’agit  d’un facteur important de 
maladies respiratoires. La raison 
principale de la dissémination 
chronique des moustiques 
est bel et bien le manque 
total de l’entretien des caves 
des bâtiments des quartiers, 
des herbes hautes et de la 
broussaille autour des bâtiments 

et des oueds en manque 
d’entretien. De ce fait, il est 
urgent de remettre en question 
les modalités classiques de lutte 
contre les moustiques. Depuis 
des semaines déjà, les ventes 
des produits de lutte contre les 
moustiques comme les pastilles 
connaissent une véritable 
hausse.

Imen.B

ANNABA / SINISTRE

Un incendie à Kharaza endommage une 
douzaine  de compteurs électriques

Un incendie s’est déclaré 
en début de cette semaine 
à la commune de  

Kharaza, précisément au niveau 
de la cité ‘’500 logements’’. 
Les flammes ont ravagé 

douze compteurs électriques, 
qui ont été pour la plupart 
endommagés. Les services de la 
protection  civile ont été alertés 
aux environs de  23h00 et sont 
intervenus rapidement pour 
maîtriser l’incendie, évitant ainsi 

sa propagation aux habitations 
voisines. L’intervention nécessité 
la mobilisation de plusieurs 
agents de la protection civile, 
et de camions-citernes  et d’une 
ambulance.
Bienheureusement, l’incident n’a 

fait aucune victime. Les autorités 
locales, dont les services de 
sécurité compétents, étaient 
présentes sur les lieux pour 
constater les dégâts en vue d’une 
enquête afin de déterminer les 
causes exactes de l’incendie.

Les résidents du quartier ont 
exprimé leur soulagement face 
à la promptitude de la protection 
civile qui a évité la perte de vies 
humaines.

S.Y

ANNABA / ACCIDENTS DE LA ROUTE

Le dérapage d’un véhicule touristique à la RN 44 fait un blessé

Un véhicule touristique 
a dérapé, hier soir,  au 
niveau de la RN 44 

plus précisément au niveau de 
la localité de Kharaza  faisant 
une sortie de route. Il est à 
signaler que le conducteur de 

sexe masculin, âgé de 37ans, 
a subi de grave blessure au 
niveau du corps et a été secouru 
par les agents de la protection 
civile de l’unité d’Oued Zied.  
En effet, le véhicule a dérapé et 
quitté complètement la route. 
Sitôt avertis, les éléments de la 

protection civile se sont dépêchés 
sur les lieux de l’accident, et ont 
pu retirer du véhicule, la victime 
qui a été aussitôt évacuée vers 
le CHU d’Annaba, après avoir 
reçu les premiers soins sur place. 
Les causes de l’accident ne sont 
pas connues, mais généralement 

le délit de l’excès de vitesse 
est remarqué dans ce genre 
d’accidents qui se produisent 
sur les routes.  Heureusement 
qu’aucun décès n’est à déplorer. 
Une enquête a été ouverte afin de 
connaitre les raisons exactes de 
cet accident.

Imen.B



Emmanuel Macron se dit « prêt à débattre » 
avec Marine Le Pen avant les élections européennes

Le président de Taïwan se dit prêt à travailler avec la Chine pour 
œuvrer à une «compréhension mutuelle » et à la « réconciliation»

Pour accepter cette 
proposition, Marine Le Pen a 
exigé, samedi, que le chef de 

l’Etat s’engage à démissionner ou à 
dissoudre l’Assemblée nationale en 
cas d’échec de la liste Renaissance 
lors du scrutin du 9 juin, selon le 
monde fr.
Emmanuel Macron se dit « prêt à 
débattre maintenant » avec Marine 
Le Pen, présidente du groupe 
Rassemblement national (RN) à 
l’Assemblée nationale, en vue des 
élections européennes du 9 juin, 
scrutin où se joue, selon lui, « une 
partie du destin de la France », dans 
un entretien accordé au Parisien 
paru samedi 25 mai.
« Si on pense que c’est une élection 
où se joue une partie du destin de 
la France, ce que je crois, il faut 
débattre. Je suis à sa disposition. 
La balle est dans son camp », a 
déclaré le chef de l’Etat, interrogé 
à bord de l’avion qui le ramenait 
de Nouvelle-Calédonie. « Après 
l’élection, ce débat n’aura plus 
d’intérêt : je suis président de la 

République », poursuit-il.
« Si le président de la République, 
qui est le chef de l’Etat et non 
le chef de la majorité, descend 
dans l’arène électorale, alors 
il doit s’engager à en tirer les 
conséquences, a aussitôt réagi 
Marine Le Pen sur X. Je débattrai 
donc contre Emmanuel Macron 
s’il met sur la table sa démission 
ou la dissolution de l’Assemblée 
nationale en cas d’échec de la liste 

Renaissance. »
« Regardez-les de près ! »
Elle s’était précédemment dite 
ouverte à un face-à-face – réédition 
de ceux intervenus dans l’entre-
deux-tours des présidentielles de 
2017 et 2022 –, mais seulement 
après les élections européennes, « 
en septembre ».
La possibilité d’un débat entre 
la présidente du groupe du 
Rassemblement national à 

l’Assemblée et le président de la 
République avait été évoquée ces 
derniers jours dans la presse, alors 
que la liste macroniste, emmenée 
par Valérie Hayer, est largement 
distancée dans les sondages par 
celle du RN.
Selon différentes enquêtes 
d’opinion, le Rassemblement 
national recueille de 30 % à 33 
% des intentions de vote à quinze 
jours du scrutin, devant la majorité 
macroniste, autour de 16 %, et la 
liste Parti socialiste-Place publique 
de Raphaël Glucksmann, donnée 
entre 14 % et 15 %. Mais, « je n’ai 
jamais cru aux sondages. On verra 
le 9 juin », dit le chef de l’Etat, 
exhortant toutefois les Français à 
se garder des candidats lepénistes 
: « Réveillez-vous et regardez-les 
de près ! »
« Ce qui me frappe, c’est à quel 
point ce parti politique change 
d’avis tout le temps. Ils voulaient 
sortir de l’euro. Ensuite, ils disaient 
qu’ils n’appliqueraient pas les 
traités. Là, ils ne disent plus rien 

de ça. C’est fou ! (…) Comme sur 
la Nouvelle-Calédonie… Pendant 
des années, ils ont dit aux gens : 
“Avec nous, vous resterez français, 
le corps électoral sera totalement 
dégelé.” Et là, ils ne veulent même 
plus respecter les accords de 
Nouméa ! Quand ça chauffe, ils 
tournent casaque », ajoute-t-il.
Raphaël Glucksmann a quant à lui 
reproché à la majorité présidentielle 
de « kidnapper l’élection » par 
« un face-à-face mortifère » 
avec l’extrême droite. Le débat 
de jeudi soir entre le premier 
ministre, Gabriel Attal, et Jordan 
Bardella « était une forfaiture 
démocratique. (…) Les Français 
ne sont pas dupes, ils ne veulent 
plus de ce face-à-face mortifère 
pour la démocratie française », a 
déclaré M. Glucksmann en marge 
d’un meeting à Brest (Finistère), 
estimant que le pays était dirigé « 
par des gens qui sont en train de 
jouer avec des allumettes dans une 
station essence ».

La Chine s’était offusquée 
du discours d’investiture du 
nouveau président taïwanais 

et a mené des manœuvres militaires 
autour de Taïwan jeudi et vendredi, 
selon le monde fr.
Le président taïwanais Lai Ching-
te s’est dit, dimanche 26 mai, prêt 
à travailler avec la Chine pour 
œuvrer à une « compréhension 
mutuelle » et à la « réconciliation 
», deux jours après la fin des 
manœuvres militaires chinoises 
autour de Taïwan.
Lors d’un événement organisé par 
le parti démocrate progressiste, sa 
formation politique, Lai Ching-
te a fait valoir que son discours 
d’investiture prononcé lundi 
rappelait que « la paix et la stabilité 
dans le détroit de Taïwan sont des 
éléments nécessaires à la sécurité 
et à la prospérité mondiales ».

Dans ce discours, « j’ai également 
appelé la Chine à assumer 
conjointement avec Taïwan 
l’importante responsabilité 
de la stabilité régionale », a-t-
il poursuivi. « Je me réjouis 
également à l’idée de renforcer 
la compréhension mutuelle et la 
réconciliation grâce aux échanges 
et à la coopération avec la Chine 
(…) et de progresser vers une 
position de paix et de prospérité 
commune », a-t-il dit. « Tout pays 
faisant des vagues dans le détroit 
de Taïwan et nuisant à la stabilité 
régionale ne sera pas accepté par la 
communauté internationale », a-t-il 
ajouté.
Des manœuvres militaires 
chinoises
Lai Ching-te a été investi lundi 
comme président de Taïwan, sous 
le regard attentif de la Chine, qui 

considère l’île comme l’une de ses 
provinces, qu’elle n’a pas encore 
réussi à réunifier avec son territoire 
depuis la fin de la guerre civile 
chinoise et l’arrivée au pouvoir des 
communistes sur le continent en 
1949.
La Chine s’est ainsi offusquée du 
discours d’investiture du nouveau 
président taïwanais. Lai Ching-
te a notamment déclaré que « la 
République de Chine [Taïwan] 
et la République populaire de 
Chine ne sont pas subordonnées 
l’une à l’autre ». Des propos jugés 
séparatistes par Pékin.
Pour manifester son opposition à 
ces propos, la Chine a mené des 
manœuvres militaires autour de 
Taïwan pendant quarante-huit 
heures jeudi et vendredi. Cet 
exercice « Joint Sword-2024A » 
(« Epées tranchantes unies-2024A 

») visait à envoyer un signal de 
désapprobation aux autorités du 
territoire insulaire, revendiqué par 
Pékin.
Dimanche, le ministère de la 
défense taïwanais a annoncé 

avoir détecté sept avions chinois, 
quatorze navires de combat et 
quatre navires des garde-côtes 
chinois « autour » de Taïwan au 
cours des dernières vingt-quatre 
heures.

Khaled Nouri remplace 
Kamel Feki, considéré 
jusque-là comme un 

proche du président Saïed, et 
Malek Zahi a été débarqué des 
affaires sociales. Ces changements 
interviennent après une vague 
d’arrestations dans la société civile 
faisant craindre un nouveau recul 
des libertés dans le pays, selon le 
monde fr.
Le président tunisien, Kaïs 
Saïed, a pris tout le monde de 
court en effectuant samedi 25 
mai un remaniement ministériel 
inattendu. Selon un communiqué 
de la présidence tunisienne, diffusé 
sans aucune explication, Khaled 
Nouri a été nommé au ministère 
de l’intérieur en remplacement 

de Kamel Feki, considéré jusque-
là comme un proche du chef de 
l’Etat.
Kamel Madouri, un technocrate, 
sera, lui, le nouveau ministre 
des affaires sociales, à la place 
de Malek Zahi, qui avait aussi 
l’oreille du président. En outre, 
un poste de secrétaire d’Etat a été 
créé au ministère de l’intérieur, 
chargé de la sécurité nationale et 
confié à Sofiene Ben Sadok, selon 
le communiqué.
Ce remaniement a été décidé 
dans le sillage d’une vague 
d’arrestations qui a touché ces 
deux dernières semaines une 
dizaine de militants des droits 
humains, des avocats et des 
journalistes. L’Union européenne, 

les Etats-Unis et la France ont 
exprimé leur « inquiétude » et leur 
« préoccupation », s’attirant les 
foudres du président Saïed qui a 
dénoncé « une ingérence étrangère 
inacceptable ».
Vendredi, des centaines de 
manifestants, en majorité des 
jeunes, ont scandé « A bas la 
dictature » dans les rues de Tunis 
et dénoncé un retour à un « Etat 
policier » dans une allusion aux 
vingt-trois ans de dictature de Zine 
El-Abidine Ben Ali, renversé en 
2011 par un mouvement populaire. 
Les manifestants s’en sont pris 
directement au président Saïed, 
élu démocratiquement en octobre 
2019, mais auteur d’un coup de 
force à l’été 2021 par lequel il s’est 

emparé des pleins pouvoirs.
« Kaïs ô dictateur, ton tour est 
venu », ont crié les manifestants 
représentant diverses associations 
de la société civile, le moteur de la 
révolution de 2011, qui a marqué 
le début du « printemps arabe » 
dans la région.
Deux chroniqueurs connus 
condamnés à de la prison
Mercredi, deux chroniqueurs 
connus à la radio et à la télévision, 
Borhen Bssais et Mourad Zeghidi, 
ont été condamnés à une lourde 
peine d’un an de prison, en vertu 
d’un décret-loi punissant les « 
fausses nouvelles », après avoir été 
accusés d’avoir critiqué la situation 
socio-économique du pays.
Leur interpellation le 11 mai a 

coïncidé avec l’arrestation musclée 
dans les locaux du barreau de Tunis 
de l’avocate Sonia Dahmani, qui 
s’est vu reprocher d’avoir ironisé 
dans une chronique à la télévision 
sur la possibilité que les migrants 
subsahariens aient envie de 
s’installer durablement en Tunisie, 
malgré la grave crise économique 
qui la frappe.
Deux jours plus tard, un autre 
avocat, Mehdi Zagrouba, a été 
emmené de force par la police 
et roué de coups, selon la Ligue 
tunisienne des droits de l’homme, 
qui, avec l’Organisation mondiale 
de lutte contre la torture (OMCT), 
a demandé une expertise médico-
légale sur « les sévices » que 
l’avocat dit avoir subis.
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Frappe ruSSe Sur un HYpermarcHé en uKraine:  

 le bilan s’alourdit à 11 morts

le responsable de KSrelief et Tedros, de l’OMS, signent à Genève 
des accords d’une valeur de 20 millions de dollars

Des camions d’aide entrent dans Gaza depuis l’Egypte via 
le passage israélien de Kerem Shalom

KIEV: Le bilan de 
la frappe russe sur 
un hypermarché de 

bricolage à Kharkiv, deuxième 
ville d’Ukraine, s’est alourdi à 11 
morts dimanche, au lendemain 
de cette attaque qualifiée 
d’”ignoble” par le président 

ukrainien.
“Malheureusement, le bilan 
des morts dans l’Epitsentr s’est 
alourdi à 11”, a écrit dimanche 
le gouverneur régional, Oleg 
Synegoubov, sur Telegram.
Il avait affirmé la veille qu’au 
moins six personnes avaient 

été tuées, qu’une quarantaine 
d’autres personnes avaient été 
blessés et que 16 manquaient 
à l’appel, après cette frappe 
réalisée selon lui à l’aide de deux 
bombes aériennes guidées.
Des images diffusées sur les 
réseaux sociaux ukrainiens 
montrent le bâtiment de 
l’hypermarché Epitsentr au 
toit éventré dont s’échappe une 
énorme colonne de fumée noire, 
les pompiers arrosant d’eau 
l’incendie déclenché par les 
frappes.
Selon les pompiers, l’incendie a 
brûlé 10.000 mètres carrés mais 
il est contenu.
Toujours en uniforme, Lioubov, 
une femme de ménage de 
l’hypermarché, a raconté 
comment elle a fui du magasin.
“C’est arrivé brusquement. 

Au début nous n’avons pas 
compris, tout est devenu noir 
et tout a commencé à tomber 
sur nos têtes”, a-t-elle dit. 
“Heureusement que mon 
téléphone s’est allumé, grâce à 
sa torche j’ai trouvé où j’étais, 
mais devant nous tout brûlait 
déjà”.
La chaîne d’hypermarchés 
Epitsentr vend de 
l’électroménager et des produits 
de bricolage.
“La Russie a porté un nouveau 
coup brutal à notre ville de 
Kharkiv -- un hypermarché de 
construction -- samedi, en plein 
milieu de la journée”, a dénoncé 
le président Volodymyr Zelensky 
sur Telegram, condamnant une 
attaque en plein jour sur une 
cible “clairement civile”.
L’agence étatique russe TASS a 

cité une source sécuritaire russe 
qui a affirmé qu’une frappe 
de missile avait détruit un 
“entrepôt militaire et un poste 
de commandement” dans le 
bâtiment.
“Seuls des fous comme Poutine 
sont capables de tuer et terroriser 
les gens de façon aussi ignoble”, 
a fustigé M. Zelensky, s’en 
prenant au président russe qui a 
ordonné à ses troupes d’attaquer 
l’Ukraine en février 2022.
Le président français Emmanuel 
Macron a jugé “inacceptable” 
cette frappe russe. “La France 
partage la peine des Ukrainiens 
et reste pleinement mobilisée 
à leurs côtés”, a écrit sur X 
le chef de l’Etat en déplorant 
les “nombreuses victimes, 
des enfants, des femmes, des 
hommes”, “des familles”.

GENÈVE : Le 
responsable du Centre 
d’aide humanitaire et 

de secours du Roi Salmane 
(KSrelief), le Dr Abdallah 
ben Abdelaziz Al-Rabeeah, a 
rencontré le directeur général 
de l’Organisation mondiale de 
la santé (OMS), le Dr Tedros 
Adhanom Ghebreyesus, samedi 
à Genève , selon Arabenews.
La réunion s’est tenue en marge 
de la 77e Assemblée mondiale 
de la santé qui a lieu dans la ville 
suisse.
Le représentant permanent 
de l’Arabie saoudite auprès 
des Nations unies à Genève, 
Abdelmohsen ben Khothaila, a 
également participé à la réunion.

Au cours de la réunion, les 
deux parties ont discuté de 
questions d’intérêt commun 
liées à l’aide conjointe et aux 
projets humanitaires dans le 
secteur de la santé, ainsi que 
des mécanismes de prestation 
de l’assistance médicale aux 
patients et blessés dans le monde 
entier.
Tedros a fait l’éloge des projets 
et programmes médicaux mis 
en œuvre par le Royaume, par 
l’intermédiaire de KSrelief, afin 
d’améliorer la situation sanitaire 
des individus dans le besoin 
dans plusieurs pays.
Samedi également, Al-Rabeeah 
a signé cinq programmes 
exécutifs avec l’OMS pour le 

Yémen, le Soudan et la Syrie, 
d’une valeur totale de 19 496 
000 dollars.
Le premier accord vise à 
remédier à la grave pénurie 
de matériel de dialyse rénale 
au Soudan afin de réduire la 
mortalité chez les patients 
souffrant d’insuffisance rénale 
dans divers États soudanais, 
en fournissant du matériel en 
quantité suffisante pour quelque 
235 000 séances de dialyse, 
en achetant 100 appareils de 
dialyse et en payant les salaires 
du personnel médical dans 77 
centres de dialyse, pour une 
valeur de 5 millions de dollars.
Le deuxième accord porte sur la 
mise en place d’une assistance 

médicale aux victimes du 
tremblement de terre en Syrie, 
pour un coût total de 4 746 000 
dollars.
Le troisième accord porte sur la 

lutte contre la propagation de 
la rougeole chez les enfants de 
moins de cinq ans au Yémen, 
pour un coût total de 3 millions 
de dollars.

LE CAIRE: Des camions 
d’aide en provenance 
d’Egypte ont commencé 

à entrer dans la bande de 
Gaza dimanche par le point 
de passage israélien de Kerem 
Shalom, selon Al-Qahera News, 
un média proche des services 
de renseignement égyptiens.
Un total de “200 camions” 
ont quitté le côté égyptien du 
poste frontière de Rafah, accès 
au sud de la bande de Gaza 
fermé depuis qu’Israël a pris 
le contrôle du terminal côté 
palestinien, pour se diriger vers 
Kerem Shalom, quelque 4 km 
plus au sud.

Israël, qui mène des opérations 
militaires à Rafah, a pris le 
contrôle début mai du poste-
frontière, et le passage 
d’assistance humanitaire est 
bloqué depuis.
L’Egypte a refusé de rouvrir le 
poste frontière de Rafah tant 
que les troupes israéliennes 
contrôlent le côté palestinien.
Alarmante
La situation humanitaire reste 
alarmante dans le territoire 
palestinien, après plus de sept 
mois d’une guerre dévastatrice
Mais, le président égyptien 
Abdel Fattah al-Sissi s’est 
engagé dans un échange 

téléphonique avec Joe Biden 
à “laisser passer l’aide 
humanitaire” dans Gaza via 
Kerem Shalom, dans le sud 
d’Israël, a fait savoir vendredi 
la Maison Blanche.
Al-Qahera News n’a pas 
précisé combien de camions 
avaient passé les contrôles, 
mais a indiqué que “quatre 
camions de carburant” avaient 
déjà traversé et se dirigeaient 
vers des hôpitaux.
Toute l’aide en provenance 
d’Egypte est inspectée par 
les autorités israéliennes et 
distribuée par l’intermédiaire 
des Nations unies.

Le reste des 200 camions 
devrait “entrer dans Gaza 
aujourd’hui”, a déclaré à 
l’AFP Khaled Zayed, chef du 

Croissant-Rouge égyptien dans 
la ville portuaire d’al-Arich, où 
arrive l’essentiel de l’aide pour 
la bande de Gaza.
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elim cdm 2026 / ouganda-algérie :
Les Verts rejoindront Kampala le 8 juin

Djamel Belmadi s’estimerait 
“ toujours sous contrat avec la FAF ”

Les deux premiers matchs 
officiels pour le nouveau 
sélectionneur de l’Algérie, 

le Bosnien Vladimir Petkovic, 
qui avait signé ses débuts en 
mars dernier à l’occasion du 
tournoi amical FIFA-Series 
2024 face à la Bolivie (3-2) et 
l’Afrique du Sud (3-3), seront 
disputés contre la Guinée et 
l’Ouganda, pour le compte de la 
troisième et quatrième journée 
des éliminatoires de la Coupe du 
Monde 2026.
Les deux premiers matchs 
officiels pour le nouveau 
sélectionneur de l’Algérie, le 
Bosnien Vladimir Petkovic, qui 
avait signé ses débuts en mars 
dernier à l’occasion du tournoi 
amical FIFA-Series 2024 face 
à la Bolivie (3-2) et l’Afrique 
du Sud (3-3), seront disputés 
contre la Guinée et l’Ouganda, 
pour le compte de la troisième 
et quatrième journée des 
éliminatoires de la Coupe du 
Monde 2026.

La sélection algérienne de 
football s’envolera le 8 juin 
prochain, en direction de 
Kampala, par vol spécial dans 
la perspective de disputer sa 
rencontre face à son homologue 
ougandaise, pour le compte de 
la quatrième journée du groupe 
« G » des éliminatoires du 
Mondial 2026, prévue le 10 juin 
au Mandela National Stadium à 
Namboole. Cette rencontre est 
officiellement programmée à 

16h00 (GMT), soit 17h00 heure 
algérienne.

Petkovic accorde 1 jour 
de repos après la Guinée

Avant cette rencontre face à la 
sélection ougandaise, les Verts 
accueilleront la Guinée de Kaba 
Diawara le jeudi 6 juin 2024 au 
stade Nelson-Mandela de Baraki 
à 19h00 (GMT), soit 20h00 heure 
algérienne, en match comptant 
pour la 3e journée (Gr.G) des 
qualifications de la Coupe du 

Monde 2026. Le lendemain de 
cette rencontre, les coéquipiers 
de Rayan Aït-Nouri auront droit 
à une journée de repos avant de 
s’envoler vers l’Ouganda.
Et là, il y a lieu de noter que tout a 
été déjà réglé pour assurer que les 
Verts seront dans de très bonnes 
conditions pour ces deux matchs 
importants. Les responsables 
de la FAF ont pris toutes 
les dispositions nécessaires. 
D’ailleurs, les membres du 
bureau fédéral réunis vendredi 
dernier en session ordinaire, 
élargie aux ligues régionales et 
nationales, ont pris connaissance 
de ces dispositions prises pour 
garantir les meilleures conditions 
de regroupement de l’équipe 
nationale durant la date FIFA 
prévue du 3 au 11 juin 2024.

L’Algérie doit conserver 
son leadership

Ceci dit, il est tout aussi utile de 
rappeler, au passage, qu’à l’issue 
des deux premières journées 
des qualifications du Mondial 

2026, disputées en novembre 
2023, les Fennecs avaient bien 
débuté ces éliminatoires, en 
enregistrant deux victoires de 
rang : la première à domicile 
face à la Somalie (3-1) et la 
seconde, en déplacement contre 
le Mozambique (2-0).
De ce fait, l’Algérie occupe la 
tête du classement avec 6 points, 
avec trois longueurs d’avance 
sur le Botswana, la Guinée, 
l’Ouganda, et le Mozambique, 
qui comptent 3 points chacun. 
La Somalie ferme la marche 
avec 0 point. Seul le premier du 
groupe à l’issue des dix journées 
des qualifications se qualifiera 
directement pour la phase finale 
du Mondial 2026 prévue aux 
États-Unis, au Canada et au 
Mexique. Enfin, pour rappel, 
également, les quatre meilleurs 
deuxièmes des neuf groupes 
doivent disputer, par la suite, des 
matchs barrages pour assurer leur 
qualification à la phase finale de 
cette compétition mondiale.

Même plusieurs mois 
après avoir quitté 
le banc de l’équipe 

nationale algérienne, le nom 
de Djamel Belmadi continue 
de faire parler de lui dans les 
médias. Plusieurs rumeurs 
circulent concernant son 
prochain poste, que ce soit à 
l’Olympique de Marseille ou en 
Tunisie. Cependant, il semble 
que ces informations soient 
toutes erronées, car l’ancien 
entraîneur des Verts estime 
toujours être “sous contrat” 
avec la Fédération algérienne de 

football (FAF).
Selon le journaliste arabophone 
Madjid Boutemine, qui aurait 
récemment eu une conversation 
avec Djamel Belmadi à Doha, 
ce dernier aurait clarifié 
certaines rumeurs à son sujet. 
Selon le spécialiste, Belmadi 
serait toujours lié à la FAF par 
un contrat, malgré l’arrivée de 
Vladimir Petkovic à la tête de 
l’équipe le 29 février dernier. Le 
deal du précédent sélectionneur 
national n’aurait pas été résilié, 
que ce soit par consentement 
mutuel, par voie judiciaire ou 

à l’amiable. Depuis son départ 
d’Algérie, le technicien de 48 
ans aurait reçu plusieurs offres 
qu’il aurait déclinées, refusant 
de prendre en charge une équipe 
en cours de saison.

Aucune offre de l’OM 
ou de la Tunisie

Toujours d’après Boutemine, 
Belmadi ne serait même pas au 
courant des rumeurs concernant 
son avenir professionnel, étant 
une personne éloignée des 
réseaux sociaux. Par ailleurs, 
le Champion d’Afrique 2019 
n’aurait jamais postulé à 

l’Olympique de Marseille, 
contrairement à ce que rapporte 
le média Football365, et ne 
serait également pas une option 
pour la Tunisie et encore 
moins la Tanzanie. En outre, 
l’entraîneur algérien aurait 
reçu une offre d’une équipe 
européenne qualifiée pour 
l’Euro 2024, mais l’aurait 
déclinée, n’ayant pas l’intention 
de poursuivre sa carrière sur 
le Vieux Continent pour le 
moment. Une information qui 
est naturellement à prendre avec 
des pincettes.

Enfin, Belmadi aurait également 
refusé des offres pour des postes 
d’analystes techniques auprès de 
chaînes de télévision sportives. 
Ce qui semble plus plausible. 
Cependant, toujours selon les 
confidences accordées à ce 
journaliste résidant au Qatar, 
Belmadi aurait quelques offres 
sur la table, émanant de clubs 
d’Arabie Saoudite et du Qatar. 
Tant que le principal intéressé 
garde un silence assourdissant, 
il sera difficile de confirmer 
toutes ces rumeurs.
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real madrid :
La date de l’annonce pour Kylian Mbappé est enfin connue

Fc barcelone :
Joan Laporta justifie enfin le licenciement de Xavi

La décision de Kevin De Bruyne pour son avenir

En marge du sacre de 
l’équipe féminine du FC 
Barcelone en Ligue des 

Champions à Bilbao, le président 
blaugrana, Joan Laporta, a donné 
les raisons qui l’ont poussé à se 
séparer définitivement de Xavi.
Entre Xavi et le FC Barcelone, 
c’est fini. Ce dimanche, le FC 
Barcelone se déplace sur la 
pelouse du FC Séville dans le 
cadre de la 38e et dernière journée 
de Liga. Incontestablement, 
Xavi compte accrocher les trois 
points pour terminer en beauté à 
l’occasion de son dernier match 
sur le banc barcelonais, lui qui 
ne sera plus en poste la saison 
prochaine comme indiqué par 
son club via un communiqué 
publié vendredi. Le lendemain, 
le principal intéressé s’est 
d’ailleurs exprimé sur cet énième 
rebondissement avec une pointe 
d’amertume : «Tu n’imagines 
jamais cette issue mais ça peut 
arriver. Je suis professionnel, je 
suis entraîneur, et ce sont des 
décisions prises par le club que 
je dois écouter. Merci à tous. Et 

même si certains ne me croient 
pas, vous allez me manquer. Vive 
le Barça. »
Alors qu’il semblait avoir 
convaincu sa direction de le 
conserver jusqu’à l’issue de son 
contrat, soit quelques mois après 
avoir annoncé lui-même qu’il 
quitterait son club de cœur suite 
à une succession de mauvais 
résultats, l’ex-international 
espagnol a vu sa situation 
basculée rapidement. Un volte-
face des dirigeants blaugranas 

qui, de prime abord, s’explique, 
par une prise de parole de l’Ibère 
sur les finances du club qui aurait 
fortement déplu à son président 
ainsi qu’à son directeur sportif, 
Deco. Par la suite, la presse 
espagnole a dévoilé de nouvelles 
informations sur les coulisses 
de son éviction en précisant 
que la direction catalane a eu 
l’impression que le Xavi n’avait 
plus confiance en l’équipe 
actuelle et que par conséquent 
il était préférable de tourner la 

page.
Joan Laporta a rendu 

hommage à Xavi
Si jusqu’à ce jour le board du 
FC Barcelone a gardé le silence, 
Joan Laporta s’est enfin exprimé 
sur le licenciement de Xavi. 
Présent lors des célébrations du 
titre du FC Barcelone, tombeur 
de l’Olympique Lyonnais en 
finale de la Ligue des Champions 
féminine à San Mamés, le 
président du Barça a d’abord 
indiqué qu’être «président du 
Barça était très difficile» avant 
de faire écho à la situation 
de l’équipe masculine sans 
directement faire référence à 
Xavi. «Toutes les décisions, 
toutes, sont pour le bien du Barça 
et pour le bénéfice du Barça», a 
sobrement déclaré le dirigeant 
catalan. Immédiatement, Joan 
Laporta a balayé d’un revers 
de main les tensions vécues ces 
derniers jours en demandant 
une salve d’applaudissements 
pour remercier Xavi avant 
de prolonger les festivités 
en compagnie du maire de 

Barcelone, Jaume Collboni et de 
la secrétaire générale de l’Esport, 
Anna Caula.
De son côté, Xavi a lui 
aussi rendu hommage aux 
championnes d’Europe sur les 
réseaux sociaux : «Toutes nos 
félicitations aux championnes 
!». malgré un contrat existant 
jusqu’en juin 2025, Xavi fera bel 
et bien ses adieux aux supporters 
ce dimanche. Un départ du coach 
espagnol qui avoisinerait les 15 
M€ et qui coûterait donc une 
fortune au Barça au regard des 
difficultés financières rencontrées 
par le champion d’Espagne 
2023. En parallèle, la relève 
de Xavi semble déjà assuré car 
plusieurs sources de l’autre côté 
des Pyrénées s’accordent à dire 
qu’un accord entre Hansi Flick et 
le Barça aurait été trouvé. Libre 
de s’engager où il le souhaite 
depuis son licenciement de 
l’équipe nationale d’Allemagne 
en 2023, l’ancien entraîneur 
du Bayern Munich devrait être 
officiellement intronisé sur le 
banc catalan dès lundi.

Arrivé en 2015 à 
Manchester City, 
Kevin De Bruyne s’est 

affirmé comme un des meilleurs 
milieux de l’histoire en Premier 
League. Le joueur de 32 ans, 
freiné par les blessures ces deux 
dernières années, semble arriver 
à la fin d’un cycle, même si 
ses performances restent très 
abouties, comme en témoignent 
ses 10 passes décisives en 18 
matchs de Premier League cette 
saison. Le Belge a passé le relais 
à Phil Foden, et l’idée d’un 
départ cet été n’est pas à exclure, 
d’autant plus qu’il a des touches 
à l’étranger.

En effet, comme l’annonce le 
Mirror, les conseillers de Kevin 
De Bruyne ont rencontré 10 
clubs saoudiens cette semaine en 
vue du mercato estival, qui ouvre 
ses portes le 1er juillet. Pour le 
moment, le natif de Drongen 
ne semble pas intéressé par un 
départ au Moyen-Orient, lui 
qui privilégie un départ vers la 
MLS, précise le média anglais. 
En revanche, la tendance est à ce 
que le milieu offensif reste une 
saison de plus avec les Skyblues, 
soit la dernière de son bail, 
avant un potentiel départ vers 
l’Amérique du Nord.

L’écurie madrilène sait 
déjà quand annoncer 
la signature de Kylian 

Mbappé et espère même le 
présenter dans la foulée.
« Je pense déjà que la moindre 
des choses était de faire ses 
adieux et bien finir avec mon 
club. Il y a un trophée, je pense 
qu’il y a un temps pour tout. 
J’annoncerai mon club en temps 
et en heures. Je pense que je le 
ferai dans quelques jours. Avant 
les Bleus ? Je ne sais pas encore, 
il y a encore quelques détails. 
Le plus important était de bien 
finir ici, peu importe tout ce qu’il 
s’est passé. L’importance était 
de donner la pleine mesure des 
adieux au club, de donner un 
dernier trophée, des dernières 

sensations, des dernières 
émotions. C’est ce qu’il s’est 
passé, je suis très content ». Tels 
étaient les propos de Mbappé 
hier soir, après le sacre en Coupe 
de France.
Si Mbappé n’a pas vraiment 
voulu donner de pistes sur le 
timing de sa signature à Madrid, 
la presse espagnole elle en dit un 
peu plus en ce dernier dimanche 
du mois de mai. Relevo indique 
que du côté du Real Madrid, 
tout est très clair, et on sait déjà 
quand annoncer la signature 
du nouveau galactique, tout 
comme on a déjà une date pour 
sa présentation.

La date est calée
Comme l’indique le média, 
le Real Madrid veut annoncer 

la signature du joueur lors de 
la première semaine de juin. 
Mais il n’y aura pas d’annonce 
dans les heures qui suivront la 
finale de Ligue des Champions 
comme l’annonçaient certains, 
notamment car les dirigeants 
veulent que ce dimanche 2 juin 
soit consacré à la célébration 
potentielle du titre. Tout comme 
ils ne veulent pas annoncer 
Mbappé juste après une possible 
défaite… C’est donc à partir 
du 3 juin qu’on aura, enfin, un 
communiqué officiel du club de 
la capitale espagnole.
Quant à la présentation du 
joueur, les Merengues espèrent 
aussi la faire lors de cette 
première semaine du sixième 
mois de l’année. Mais c’est un 

peu complexe, car le joueur sera 
toujours sous contrat avec le PSG 
jusqu’à la fin du mois. Mais aussi 
parce que le joueur préparera 
l’Euro avec les Bleus, avec un 
amical contre le Luxembourg le 
5 juin. Même si le joueur pourra 

s’échapper pour quelques heures, 
le Bernabéu accueillera aussi 
plusieurs concerts, dont celui du 
rappeur argentin Duki le 8. Un 
timing complexe donc… Mais 
une chôse est sûre, il aura droit à 
une présentation galactique.
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Premières images du nouveau bombardier furtif de l’US 
Air Force en vol

Avec Prism, Microsoft veut parachever Windows
 on ARM

L’US Air Force vient de 
publier trois nouveaux 
clichés officiels du 

B-21 Raider. Le bombardier 
furtif se dévoile pour la première 
fois en l’air.

Le B-21 Raider se montre à 
nouveau en vol, mais cette fois, 
il s’agit de clichés officiels. 
L’aéronef avait déjà été vu et filmé 
et photographié par le public près 
de la base aérienne d’Edwards 
en Californie. L’appareil qui est 
toujours en phase d’essais en 
vol devrait rejoindre la force de 
dissuasion nucléaire au cours 
de cette décennie. Il évoluera 
aux côtés, voire remplacera à 
l’horizon 2050 les B-1, B-2 et 

même l’ancestral B-52. Trois 

clichés du B-21 ont donc été 

diffusés par l’US Air Force. Une 

photo le montre en vol, une autre 

en finale d’atterrissage avec les 
trains déployés et une dernière 

lorsque l’avion est parqué dans 

son hangar.

100 unités prévues

Que peut-on tirer comme 
nouvelles informations sur les 
caractéristiques techniques 
du B-21 avec ces photos ? 
L›appareil développé par 
Northrop Grumman, dévoile un 
peu mieux certaines parties de 
son fuselage en forme d›os de 
seiche. C›est notamment le cas 
des fins bords de fuite de son aile 
volante assurant sa furtivité.

Son nez pointu est également 
plus visible et l›on peut voir 
les aérofreins déployés tels 
des oreilles de chat lors de 
l›atterrissage. Les entrées d›air 
du moteur se dévoilent un peu 
plus. Un tube de Pitot rouge 

est placé à l›avant de l’avion, 
mais il s›agit d›un équipement 
temporaire dont l›objectif reste 
l›acquisition des données de vol. 
Pour le reste, on sait déjà que le 
B-21 est doté d›une envergure de 
40 mètres et que sa masse à vide 
est de près de 32 tonnes.

Le bombardier supersonique 
et furtif permettra de pénétrer 
en profondeur dans l›espace 
aérien ennemi pour le frapper 
avec des charges nucléaires ou 
conventionnelles. On estime 
qu›environ 100 exemplaires 
du B-21 Raider devraient être 
produits. En attendant, les essais 
en vol se poursuivent à bon 
rythme.

Depuis l’arrivée de Windows 
11 sur les appareils ARM, 
Microsoft a introduit une 
nouvelle technologie qui pourrait 
bien révolutionner l’utilisation 
des applications x86-64 sur ces 
plateformes. Baptisée « Prism 
», cette couche de traduction 
promet des performances accrues 
et une compatibilité élargie pour 
les utilisateurs d’ARM.

En effet, à l’instar de Rosetta 
2 sur les Mac Apple Silicon, 
Prism permet d’exécuter des 
applications initialement conçues 
pour des processeurs Intel sur les 
nouvelles architectures ARM, et 
ce, de manière quasi transparente 
pour l’utilisateur. Les premières 
évaluations de Prism montrent 
des gains de performance 
impressionnants, notamment 
grâce aux optimisations 
spécifiques apportées par 
Microsoft.

Pour bien comprendre 
l’importance de Prism, il est 
essentiel de revenir sur l’histoire 
de Windows RT, un système 
d’exploitation lancé par Microsoft 
en 2012. À l’époque, Windows 
RT visait à offrir une version 
de Windows optimisée pour les 
tablettes ARM, mais l’absence 
d’émulation pour les applications 
x86 s’est révélée être un 
obstacle majeur. De nombreuses 
applications populaires, y 
compris celles préinstallées 
comme Windows Media Player, 
étaient inutilisables, ce qui a 
largement contribué à l’échec 
commercial de Windows RT. 
Aujourd’hui, avec Prism, 
Microsoft semble avoir appris de 

ses erreurs passées, offrant enfin 
une solution viable pour exécuter 
des applications x86 sur ARM, 
sans compromis significatif sur 
les performances.

Une technologie similaire à 
Rosetta 2… et pas seulement 
exclusive aux PC Copilot+

Lorsque Apple a annoncé sa 
transition des processeurs 
Intel vers ses propres puces 
ARM, appelées Apple Silicon, 
une des clés de son succès a 
été l›introduction de Rosetta 
2. Cette technologie de 
traduction binaire permettait 
aux utilisateurs de continuer 
à utiliser leurs applications 
x86 sans modification, tout en 
profitant des améliorations de 
performances et d›efficacité 
énergétique offertes par les 
nouvelles puces ARM. Rosetta 
2 fonctionne en traduisant les 
instructions x86 en instructions 
ARM au moment de l›exécution, 
avec une perte de performance 
minimale. Les utilisateurs ont 
rapporté que la plupart des 
applications fonctionnaient aussi 
bien, sinon mieux, que sur les 
anciens Mac à processeur Intel, 
rendant la transition presque 
invisible pour beaucoup.

Microsoft, en lançant Prism, 
vise un objectif similaire pour 
les appareils Windows 11 ARM. 
Selon la société, Prism n›est 
pas simplement une réitération 
de l›ancienne technologie 
d›émulation, mais une 
amélioration significative qui 
promet des gains de performances 
pouvant atteindre 20 % pour les 

applications x86 exécutées sur 
le même matériel ARM. Les 
premiers benchmarks, comme 
ceux de GeekBench, montrent 
que Prism peut effectivement 
offrir des performances doublées 
en mode single core et triplées en 
mode multithreaded par rapport 
aux précédentes solutions 
d›émulation. Comparé à Rosetta 
2, Prism promet une compatibilité 
accrue avec les applications 
x86 et une meilleure efficacité 
globale, même si ces résultats 
peuvent varier en fonction 
du matériel utilisé. Ainsi, en 
comparant Prism à Rosetta 2, 
Microsoft cherche à prouver 
que les appareils Windows 
11 ARM, Copilot+ mais pas 
seulement, peuvent être tout 
aussi performants et polyvalents 
que leurs homologues Mac.

Une évolution plus qu›une 
révolution

L›un des points forts de Prism 
est son intégration avec le tout 
nouveau processeur Snapdragon 
X Elite de Qualcomm. Conçu 
spécifiquement pour les 
appareils Windows sur ARM, 
ce processeur apporte plusieurs 
améliorations matérielles qui 
pourraient optimiser l›exécution 
des applications x86 émulées. À 
l›instar des puces Apple Silicon, 
il est possible que le Snapdragon 
X Elite intègre des optimisations 
cachées, comme l›accélération du 
code JavaScript ou l›amélioration 
du memory ordering, pour 
booster les performances des 
applications web et offrir une 
expérience utilisateur plus fluide. 
Ces « tricheries » matérielles, 

bien que controversées, peuvent 
faire une grande différence dans 
la perception de la vitesse et de 
l›efficacité des appareils.
Les premiers tests de performance 
confirment les promesses de 
Microsoft. Selon les benchmarks 
GeekBench, les gains de 
performance sont significatifs, 
avec des scores doublés en mode 
single core et triplés en mode 
multithreaded pour les nouveaux 
processeurs Qualcomm Elite. 
Ces résultats soulignent les 
avancées de Prism et la capacité 
des nouveaux processeurs à 
tirer pleinement profit de cette 
technologie. En revanche, les 
anciens processeurs montrent 
une amélioration plus modeste, 
d›environ 20 %, principalement 
due aux améliorations logicielles 
apportées par Prism plutôt 
qu›à des avancées matérielles. 
Cela démontre que Prism peut 
améliorer l›efficacité même sur 
du matériel plus ancien, mais 

que les meilleurs résultats sont 

obtenus avec les nouvelles 

générations de processeurs 

ARM.

Il est important de noter que 

Prism représente une évolution, 

et non une révolution, de la 

technologie d’émulation de 

Microsoft. Depuis l’introduction 

de Windows 10 ARM en 2017, 

l’émulation des applications 

x86 a toujours été un élément 

clé de la stratégie de Microsoft 

pour ses appareils ARM. Avec 

Prism, cette technologie atteint 

un nouveau niveau de maturité, 

offrant une compatibilité et 

des performances nettement 

améliorées. Les développeurs et 

les utilisateurs peuvent désormais 

s’attendre à une expérience plus 

homogène et efficace lorsqu’ils 
utilisent des applications x86 sur 

des appareils Windows 11 ARM.
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Saviez-vous que le mélanome 
peut aussi se développer 
sous les ongles ? Voici 

les symptômes et la marche à 
suivre si vous en repérez un.
“Partout où il y a des mélanocytes, 
il peut y avoir un mélanome”, 
commence la dermatologue 
Catherine Gaucher, du Syndicat 
national des dermatologues 
vénérologues. Les mélanocytes, ce 
sont les cellules qui produisent de la 
mélanine. Et on en trouve partout sur 
le corps, y compris sous les ongles. 
De fait, ces mélanomes peuvent 
aussi être de type “unguéal”, 
c’est-à-dire, toucher nos ongles. 
Comment les détecter, qui consulter, 
elle répond à nos questions.
D’après l’Association canadienne 
de dermatologie, “le mélanome 
sous-unguéal touche souvent 
les personnes non caucasiennes. 
Seulement 2 % des cas sont observés 
chez des personnes à la peau 
blanche, tandis que de 30 à 40 % des 
cas se retrouvent chez des personnes 
de couleur. Par contre, plusieurs 
personnes à la peau foncée peuvent 
avoir sur les ongles des stries qui 
ne sont pas symptômes de cancer. 
Dans leur cas, les stries ne changent 
pas et n’augmentent pas de taille. Le 
risque de mélanome sous-unguéal 
est identique chez les hommes et 

chez les femmes et il augmente 
après l’âge de cinquante ans.”
Quels sont les symptômes 
du mélanome des ongles ?
“Lorsque le mélanome se développe 
sous un ongle, une bande brune 
ou noire apparaît dans le sens de 
la longueur. Cette bande s›élargit 
lentement et ne disparaît pas comme 
le ferait un hématome sous-unguéal. 
Une zone colorée peut également 
se développer sur la peau, près de 
l›ongle”, note le site Ameli.fr. On 
appelle ce symptôme le signe de 
Hutchinson. Et c’est à peu près 
le seul moyen de le détecter…
“Le problème de ce cancer, c’est 
qu’il ne présente pas d’autre 
symptôme : l’ongle ne casse pas 
particulièrement, il n’y a pas de 

douleur associée… et bien souvent 
il est difficile à détecter à cause 
du vernis que l’on porte sur les 
ongles”, note la dermatologue. Ce 
symptôme coloré, qui part de la 
matrice de l’ongle et va jusqu’au 
bout, n’est pas réservé au mélanome, 
il peut aussi être lié à un hématome 
(auquel cas il se résorbe au bout d’un 
certain temps, et le dermatologue 
le voit apparaître violet foncé 
au dermoscope et non noir), ou 
encore d’un lichen pigmentogène.
D’après une étude parue sur Science 
Direct, il s’agit d’une “variante rare 
de LP (Lichen Pigmentogène) cutané 
caractérisée par la présence de lésions 
lichéniennes hyperpigmentées dans 
les zones photo-exposées ou dans 
les plis de flexion. Le LPP (Lichen 

Plan Pigmentogène) est fréquent 
en Inde et au Moyen-Orient. Cette 
dermatose a été rarement décrite en 
association avec d’autres maladies.”
Quels sont les facteurs de risque 

du mélanome de l’ongle ?
“Le problème des cancers qui 
se situent aux extrémités, c’est 
qu’ils sont beaucoup plus rapides 
à s’étendre et que le risque de 
métastases est plus élevé. On ne 
sait pas exactement pourquoi, mais 
c’est sûrement lié à la circulation 
lymphatique et veineuse qui suit les 
gaines des tendons et peut remonter 
jusqu’aux ganglions lymphatiques”, 
note la dermatologue. Pour les 
mélanomes qui touchent les 
orteils, le risque est d’autant 
supérieur qu’on y fait souvent 
moins attention, on les regarde peu.
Nos ongles sont par ailleurs exposés 
à des produits chimiques qui ne sont 
pas inoffensifs, note la dermatologue. 
“Les UV pris régulièrement dans les 
“fours” qui polymérisent les vernis 
peuvent endommager les cellules, 
et générer à terme des cancers de 
la peau et des mélanomes sous 
l’ongle”, ajoute Isabelle Gallay, 
dermatologue à Dijon, spécialisée 
en chirurgie unguéale. Elle 
conseille de privilégier les centres 
qui utilisent des LED et non des 
UV, de ne pas le faire trop souvent 

et de s’enduire les mains et pieds 
de photoprotecteur en amont. Par 
ailleurs, ce ne sont en général pas 
des zones que l’on protège avec 
de la crème solaire. Cela dit, un 
mélanome peut se développer sous 
un ongle sans que ce dernier n’ait été 
particulièrement attaqué par le soleil.
Comment se déroule le 
diagnostic, quels traitements ?
Si vous repérez une ligne colorée 
sur votre ongle, consultez un 
dermatologue, qui pourra regarder 
cette lésion avec un dermoscope 
pour en connaître la nature. Ensuite, 
il pourra vous être prescrit une 
biopsie ou une exérèse. En fonction 
du type de diagnostic, le traitement 
sera adapté. “Mais en général, avec 
les mélanomes, on commence 
par de la chirurgie pour enlever la 
lésion. La partie retirée est plus ou 
moins large en fonction du stade. On 
l’estime grâce à l’échelle de Breslow 
(épaisseur dans l’épiderme, mesurée 
au microscope) : si la lésion mesure 
moins d’un millimètre, il n’y a 
généralement pas d’autre traitement 
que la chirurgie. Si elle mesure 
davantage, on fait un scanner et on 
vérifie les ganglions sentinelles pour 
voir si le cancer s’est propagé, et on 
adapte le traitement en fonction.”

Mélanome des ongles : symptômes, diagnostic, traitements

Selon des chercheurs, la prise 
de compléments alimentaires 
d’huile de poisson 

pourrait impacter négativement 
la santé cardiovasculaire 
chez certaines personnes.
Des chercheurs britanniques se sont 
penchés sur les effets de l’huile de 
poisson sur la santé cardiaque. Cette 
dernière étant une source d’acides 
gras oméga 3, il n’est pas rare qu’elle 
soit recommandée pour prévenir 
le développement de maladies 
cardiovasculaires. Attention 
toutefois car son utilisation est à 
adapter en fonction de l’état de santé.
En effet, chez les personnes n’ayant 
pas de trouble cardiovasculaire, 
la prise de complément d’huile de 
poisson augmenterait 13% le risque 
de fibrillation auriculaire et de 5 
% d’avoir un accident vasculaire 
cérébral (AVC). En revanche, 
sa prise est conseillée pour les 
personnes ayant des troubles 
cardiaques, cela pourrait ralentir la 
progression d’une mauvaise santé 
cardiovasculaire. Leurs résultats 
sont publiés dans le BMJ Medicine.
La prise de complément d’huile 
de poisson augmenterait de 
13% le risque d’AVC chez 

les patients ne souffrant pas 
de maladie cardiovasculaire
Pour en arriver à ces résultats, 
les chercheurs se sont basés sur 
un large panel de 415.737 âgés 
entre 40 et 69 ans. Ces derniers 
étaient inscrits à la UK Biobank 
study, une étude menée sur le long 
terme afin d’analyser les effets 
de l’exposition environnementale 
sur le développement de certaines 
maladies. Un questionnaire sur 
les habitudes alimentaires leur a 
permis de connaître la fréquence 
de consommation de poisson et la 
prise de complément alimentaire 
contenant de l’huile de poisson.
Plus précisément, les chercheurs 
se sont intéressés à la santé 
cardiovasculaire et la survenue 
de certaines pathologies comme 
la fibrillation auriculaire, la crise 
cardiaque, l’accident vasculaire 
cérébral et l’insuffisance cardiaque. 
L’état de santé des participants 
a été relevé entre 2006 et 2010.
Au total, un tiers des participants 
déclaraient utiliser régulièrement 
des suppléments d’huile de 
poisson. Sur la période, 18.367 
patients ont présenté une fibrillation 
auriculaire, 22.636 présentaient 

des événements cardiovasculaires 
indésirables majeurs et 22.140 
décès, on eut lieu au cours du 
suivi. Résultat : les chercheurs 
ont remarqué que l’utilisation 
régulière de suppléments d’huile 
de poisson impactait différemment 
l’état de santé des participants.
Chez les personnes souffrants 
d’une maladie cardiovasculaire, 
l’huile de poisson réduirait de 9% 
le risque d’insuffisance cardiaque
Les chercheurs ont remarqué que 
les personnes qui prenaient des 
suppléments d’huile de poisson, 
mais qui ne souffraient pas de 
maladie cardiovasculaire, avaient un 
risque accru de 13 % de développer 
une fibrillation auriculaire et 
un risque accru de 5 % d’avoir 
un accident vasculaire cérébral.
A contrario , celles qui souffraient 
d’une maladie cardiovasculaire 
et qui prenaient un complément 
alimentaire d’huile de poisson 
avaient un “risque inférieur de 15 
% de progression d’une fibrillation 
auriculaire vers une crise cardiaque, 
et un risque inférieur de 9 % 
d’évolution vers une insuffisance 
cardiaque.” Les chercheurs 
soulignent toutefois qu’il s’agit 

d’une étude observationnelle ne 
pouvant établir de relation de 
cause à effet et appellent à de 
nouvelles recherches sur le sujet.
Il convient de rappeler qu’il 
est conseillé de consulter un 
professionnel de santé avant 
d’intégrer des compléments 
alimentaires, dont l’huile de poisson, 
en parallèle de son alimentation.
Santé cardiaque : comment 
prendre soins de son cœur ?
Sur son site internet, l’Assurance 
Maladie dresse une liste de 
recommandation à suivre pour 
réduire les facteurs de risque 
cardiovasculaire. Ces derniers 
conseillent de suivre une 

alimentation équilibrée, “en 
mangeant fréquemment du poisson, 
des fruits et des légumes, et en 
privilégiant l’utilisation des huiles 
végétales (olive, colza et noix)”. 
De plus, ils recommandent de 
limiter les produits contenant des 
sucres ajoutés, que l’on retrouve 
notamment dans les plats préparés 
et de limiter le grignotage.
Enfin, adopter un mode de vie actif 
permet de prendre soins de son 
cœur Pour rappel, l’Organisation 
mondiale de la Santé (OMS) 
recommande aux plus de 18 ans 
de “consacrer au moins 150 à 300 
minutes par semaine à une activité 
d’endurance d’intensité modérée”

Les compléments alimentaires d’huile de poisson peuvent être
 néfastes à la santé cardiaque, selon une étude
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La culture des tomates n’est 
pas bien compliquée mais pour 
garantir une belle récolte, il faut 
absolument connaître cette règle 
très simple.

Les tomates sont des plantes 
populaires dans les jardins 
potagers. Leur culture peut 
sembler simple, mais elle 
demande un peu de savoir-
faire pour obtenir des fruits 
savoureux et en bonne santé. 
Les jardiniers doivent prêter 
attention à plusieurs facteurs 
évidents comme la qualité du 
sol ou encore l’arrosage, mais il 
existe aussi un autre critère très 
important à prendre à compte 
dès la plantation des tomates. 

Les tomates nécessitent 
beaucoup de lumière et une 
bonne circulation de l’air 
pour éviter les maladies. Pour 
favoriser productivité et qualité, 
l’espacement entre les plants est 
donc capital. Trop serrés, les 
pieds peuvent se faire de l’ombre 
les uns les autres et limiter 
ainsi l’exposition à la lumière 

nécessaire à la production de 
fruits gouteux. Une mauvaise 
circulation de l’air contribue 
quant à elle le développement 
de maladies fongiques comme 
le mildiou, qui peut détruire les 
plants en peu de temps. Enfin, 
un espacement faible rend plus 
compliqué la tâche du jardinier 
qui doit accéder aux pieds pour 
les soins et la récolte.

Alors, quelle est la distance 
idéale à respecter entre les 
plants de tomates ? Pour les 
variétés classiques, il est 
recommandé de laisser entre 50 
et 60 centimètres entre chaque 
pied. Quant à l›espacement 
entre les rangs, prévoyez 
environ 80 centimètres. Ces 
distances permettent aux plants 
de s›étendre suffisamment pour 
capter la lumière et profiter 
d›une bonne aération. Pour 
les variétés plus compactes, 
comme les tomates cerises, vous 
pouvez réduire légèrement ces 
distances, mais veillez toujours 
à ne pas les planter trop serrées.

Pour réussir la culture de vos 
tomates, voici quelques conseils 
supplémentaires. Tout d’abord, 
choisissez un emplacement 
bien ensoleillé, car les tomates 
adorent la lumière. Préparez le 
sol en y incorporant du compost 
ou un engrais organique 
pour fournir les nutriments 
nécessaires à la croissance des 
plants. Lors de la plantation, 
n›hésitez pas à enterrer la tige 
jusqu›aux premières feuilles, 
cela favorisera l›enracinement. 
Pensez aussi à pailler le sol 
pour conserver l›humidité et 
limiter les mauvaises herbes. 
Enfin, arrosez régulièrement, 
mais sans excès pour éviter que 
les racines ne pourrissent. En 
respectant cette règle simple 
d›espacement et en suivant ces 
quelques conseils, vous aurez 
toutes les chances de récolter 
de belles tomates juteuses et 
savoureuses.

Sara Boueche

Au cœur de l’existence 
humaine, la famille 
se dresse comme 

un pilier fondamental, un 
havre de sécurité et d’amour 
inconditionnel. Parmi les trésors 
que recèle ce sanctuaire, la 
relation parent-enfant occupe 
une place singulière, nourrissant 
l’épanouissement de l’être en 
devenir. Dans cette symphonie 
familiale, le temps de qualité 
partagé avec l’enfant s’érige 
en une mélodie essentielle, 
contribuant à l’équilibre fragile 
et précieux de sa construction.

Loin d’être une simple notion 
chronométrique, le temps 
de qualité se définit par 
l’intensité des interactions, la 
profondeur des échanges et la 
sincérité des sentiments qui le 
caractérisent. Il s’agit de ces 
moments privilégiés, dénués 
des distractions du quotidien, où 
parents et enfants se connectent 
sur un plan émotionnel profond, 
tissant des liens invisibles qui 
nourrissent l’âme.

L’importance de ces instants 
réside dans leur pouvoir de 
modeler l’équilibre de l’enfant, 
influençant positivement 
son développement cognitif, 
social et émotionnel. Au cœur 

de cette influence, l’amour 
inconditionnel et l’acceptation 
infaillible prodigués par les 
parents constituent le socle 
d’une estime de soi saine et 
robuste. L’enfant, se sentant 
aimé et valorisé, développe 
une confiance en soi qui lui 
permettra d’affronter les défis 
de la vie avec assurance.

Par ailleurs, le temps de qualité 
favorise l’épanouissement des 
compétences sociales de l’enfant. 
En partageant des activités 
et en conversant avec leurs 
parents, les enfants apprennent 
à communiquer efficacement, 
à exprimer leurs émotions et 
à tisser des liens de respect et 
d’empathie avec autrui. Ces 
interactions contribuent ainsi à 

leur intégration sociale et à leur 
aptitude à nouer des relations 
saines et constructives.

Sur le plan émotionnel, le temps 
de qualité agit comme un refuge 
protecteur contre les angoisses 
et les incertitudes qui jalonnent 
l’enfance. En présence de leurs 
parents aimants et attentifs, les 
enfants trouvent l’apaisement 
et le soutien dont ils ont besoin 
pour naviguer dans les méandres 
de leurs émotions. Cette 
sécurité affective leur permet de 
développer une gestion saine du 
stress et une résilience face aux 
épreuves.

En outre, ces moments partagés 
constituent une occasion 
privilégiée pour les parents 

de transmettre leurs valeurs 
et leurs croyances à leurs 
enfants. À travers des échanges 
authentiques et bienveillants, 
les parents peuvent guider 
leurs enfants vers les principes 
moraux et éthiques qui leur 
serviront de boussole dans leur 
vie.

Cependant, il est important de 
souligner que la quantité de 
temps ne prime pas sur la qualité. 
Il est préférable de partager de 
courts instants de connexion 
profonde plutôt que de longues 
périodes d’inattention distraite. 
La clé réside dans la présence 
attentive et engagée des parents, 
dans leur capacité à se mettre 
à la hauteur de l’enfant et à 
s’intéresser pleinement à son 

univers.

En fin, le temps de qualité 
partagé avec l’enfant représente 
un investissement précieux dans 
son avenir. En nourrissant son 
estime de soi, ses compétences 
sociales et son intelligence 
émotionnelle, ces moments 
privilégiés contribuent à 
l’épanouissement d’un individu 
équilibré, confiant et capable de 
relever les défis de la vie avec 
sérénité. N’oublions jamais que 
le temps est un cadeau précieux, 
et que les souvenirs tissés lors de 
ces instants de qualité resteront 
gravés à jamais dans le cœur de 
l’enfant.

Pour avoir de belles tomates au jardin, il suffit de respecter 
cette règle simple dès la plantation

Tisser des liens invisibles 

L’importance de passer du temps de qualité avec son enfant



L’association culturelle et 
artistique du «3ème Millénaire» 
a organisé samedi à Alger une 
cérémonie en hommage aux 
artistes de l’Ouest algérien, 
parmi les pionniers de la chanson 
Raï moderne, Messaoud 
Bellemou, Cheikh En’Naâm, 
Gana El Maghnaoui et le 
maestro Kouider Berkane, pour 
l’ensemble de leurs carrières 
artistiques qu’ils ont vouées 
à la chanson et au patrimoine 
culturel algérien.

Accueillie au Théâtre national 
«Mahiéddine-Bachtarzi» 
(TNA), dont la direction 
artistique a collaboré avec 
l’association culturelle et 

artistique du «3e Millénaire», 
pour l’organisation de ce 191e 
hommage, auquel s’est joint 
également l’Office national 
des Droits d’Auteurs et 
Droits Voisins (ONDA), cette 
cérémonie s’est déroulée en 
présence de grandes figures de 
la chanson, de la télévision et du 
théâtre algériens.

Accompagnés depuis leur sortie 
du salon d’honneur, au premier 
étage du TNA par les sons de la 
Gheïta traditionnelle de la troupe 
folklorique aissaoua, «Cheikh 
El Kamel» de Mostaganem 
dirigée par Benyoucef Ghecham 
au tambour, les quatre artistes 
mis à l’honneur, foulant le tapis 

rouge dans un moment empreint 
de solennité, ont eu droit à un 
accueil triomphal, avant de 
prendre place de part et d’autre 
de la prestigieuse scène de la 
salle Mustapha Kateb, sous les 
applaudissements et les youyous 
nourris du nombreux public 
présent.

Comme à l’accoutumée, Sid 
Ali Bensalem, président de 
l’association «3e Millénaire» 
et son équipe, arrivent toujours 
avec un programme prolifique 
dans leur besace.

Offrant le meilleur à leurs invités, 
ils ont, une fois de plus, réussi 
à réunir un plateau d’artistes 

de différents horizons qui ont 
vite embarqué l’assistance dans 
une belle randonnée de l’âme, 
à travers les chemins oniriques 
de la chanson algérienne dans sa 
richesse et sa diversité.

Durant près de deux heures et 
demie de temps, Nasreddine 
Blidi, Brahim Haderbache, 
Narimane, Abdelkader 
El Khaldi et Amine Titi, 
brillamment soutenus par 
l’Orchestre «El Bahdja», dirigé 
par le tambourinaire (t’rardji) 
Krimou Benaziz, ont enchanté 
le public avec un florilège de 
pièces, du terroir de la variété 
algérienne, dont celles dans le 
genre raï, un style de musique 
inscrit par l’UNESCO, en 
décembre 2022 sur la liste du 
patrimoine immatériel mondial 
de l’humanité.

Parmi les pièces et les reprises 
interprétées avec les voix 
présentes et étoffées des 
artistes-prestataires de ce 191e 
hommage, «Katba», «Ma nahki, 
ma nach’ki», «Yal’Goumri», 
«Nebki aâl’erray elli makech», 
«Akdeb âlik», «At’zaâzaâ 
khatri», «Tlebti lefrak», «Rani 
nadem aâla lyam», «Yal meqnin 
ezzine», «Fi wahran sakna 
gh’zali», «Harram’t ahibbak», 
«nestenna fik t’kolili OK», 
ainsi qu’une série de chansons 
dédiées à l’équipe nationale 
algérienne de football, qui ont 
enflammé la salle.

Un hommage dans un autre, les 

reprises entonnées, ont rappelé 

la grandeur des regrettés artistes, 

Seloua, Nadia, Rabah Driassa, 

Hasni Chekroun, Mohamed 

El Badji, El Hadj El Hachemi 

Guerrouabi, ainsi que quelques 

grandes figures du Melhoun, 

entre autres.                    

Dans une ambiance conviviale, 

les 50 années de carrière de 

Messaoud Bellemou, les 147 

albums et les 47 ans de bons 

et loyaux services de Gana El 

Maghnaoui, les 109 albums 

(paroles et musique) de Cheikh 

En’Naam et le demi-siècle de 

don à la chanson et la culture 

algérienne du maestro Kouider 

Berkane, ont amplement mérité 

la reconnaissance officielle qui 

leur a été consacrée, à travers les 

distinctions honorifiques et les 

présents hautement authentiques 

qui leur ont été généreusement 

remis par l’association «3e 

Millénaire».

Sara Boueche

L’idée de sonder les 
profondeurs de 
l’esprit humain et de 

déchiffrer les pensées les plus 
intimes d’autrui a longtemps 
fasciné l’humanité. De la 
mythologie grecque antique aux 
promesses de la technologie 
moderne, la quête de la 
lecture des pensées n’a cessé 
d’alimenter notre imagination et 
nos interrogations.

Cependant, derrière cette 
fascination se cache une question 
fondamentale : la lecture des 
pensées est-elle un mythe ou une 
réalité ?

Sur le plan scientifique, la 
communauté scientifique 
s’accorde à dire qu’il n’existe 
actuellement aucune preuve 
tangible de l’existence d’une 
capacité humaine à lire les 
pensées d’autrui. Les recherches 
en neurosciences n’ont permis 

d’identifier aucun mécanisme 
cérébral permettant une telle 
lecture directe.

Néanmoins, la communication 
non verbale offre un ensemble 
d’indices précieux pour mieux 
comprendre les pensées et les 

émotions d’autrui. En observant 
attentivement les expressions 
faciales, la gestuelle, la posture 
et le ton de la voix, il est possible 
de décoder des informations 
importantes sur l’état émotionnel 
et les intentions d’une personne.

L’empathie joue également 
un rôle crucial dans la 
compréhension des pensées 
d’autrui. En se mettant à la 
place de l’autre, en essayant de 
comprendre ses sentiments et 
ses motivations, il est possible 
de cerner ses pensées avec une 
certaine finesse.

Certaines techniques 
psychologiques, comme 
l’analyse transactionnelle 
ou la programmation neuro-
linguistique (PNL), prétendent 
également permettre de lire les 
pensées d’autrui. Cependant, 
l’efficacité et la validité 
scientifique de ces techniques 
font l’objet de controverses 
et ne sont pas reconnues par 
l’ensemble de la communauté 
scientifique.

La question de l’éthique est 
également indissociable de la 
lecture des pensées. Si une telle 
capacité existait réellement, 
elle soulèverait de nombreuses 

questions d’ordre éthique et 
juridique. La protection de 
la vie privée, le respect de la 
liberté de pensée et le risque de 
manipulation sont quelques-uns 
des enjeux majeurs qui devraient 
être pris en compte.

Pour conclure, la lecture des 
pensées reste un domaine 
largement inexploré et sujet à de 
nombreuses interrogations. Si la 
science n’a pas encore permis 
de démontrer l’existence d’une 
telle capacité, la communication 
non verbale, l’empathie 
et certaines techniques 
psychologiques peuvent offrir 
des outils précieux pour mieux 
comprendre les pensées d’autrui. 
Néanmoins, il est important de 
rester vigilant quant aux limites 
de ces approches et de ne pas 
négliger les questions d’éthique 
qui découleraient de l’existence 
d’une réelle capacité de lecture 
des pensées.

L’art de lire dans les pensées : Mythe ou réalité ?

Hommage à des artistes parmi les pionniers 
de la chanson raï moderne
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Passage de génération à 
Cannes: le créateur de 
«Star Wars», George 

Lucas, a reçu un prix d’honneur 
avant de remettre la Palme d’or 
à un représentant du nouveau 
cinéma indépendant américain, 
Sean Baker, qui a livré un 
plaidoyer pour le cinéma en 
salles.

«Nous devons lutter pour faire 
des films qui sortent en salles. Il 
faut que le monde se rappelle que 
voir un film sur son téléphone 
portable ou à la maison, ce n’est 
pas la manière (correcte) de voir 
des films», a déclaré Sean Baker 
en recevant son prix.

«En salles, on partage la tristesse, 
la peur, le rire», a-t-il ajouté sur 
une scène du Palais des festivals 
où venaient de se succéder, en 
forme de passage de témoin, deux 
légendes d’Hollywood: Francis 
Ford Coppola, finalement reparti 
bredouille avec «Megalopolis», 
et George Lucas, à qui il était 
venu remettre sa Palme d’or 
d’honneur.

Sean Baker, qui succède à Justine 
Triet et son film «Anatomie d’une 
chute», est un amoureux des 
personnages en marge, débordant 
d’humanité, et tourne souvent 
avec des acteurs débutants ou 
amateurs.

Détournant les mythes de 
«Cendrillon» ou de «Pretty 
Woman», «Anora» passe des 
bas-fonds de New York aux villas 
de luxe des oligarques russes, en 
suivant la relation entre une jeune 
stripteaseuse Anora et le fils d’un 
milliardaire.

Actrice transgenre primée

Mafieux, virées dans la 
communauté russophone de 
Coney Island, courses nocturnes 
dans New York, homme de 
main aux faux airs de Robert De 
Niro, le film de 2h18 rembobine 
efficacement les classiques du 
cinéma américain et dépeint 
l’envers du rêve américain.

Autre décision marquante du jury 
de Greta Gerwig, où siégaient 
également les acteurs Omar Sy, 
Lily Gladstone et Eva Green, 
le prix collectif attribué aux 
actrices de la comédie musicale 
de Jacques Audiard, «Emilia 
Perez».

Le prix fera date, puisqu’outre 
Selena Gomez, Zoe Saldana 
et Adriana Paz, est distinguée 
pour la première fois une actrice 
transgenre, Karla Sofía Gascón. 
L’Espagnole de 52 ans, qui a 
entamé sa transition de genre à 
46 ans, est la révélation de ce film 
dont elle tient le rôle principal, 
celui d’un narcotrafiquant qui 
se sent profondément femme et 

change de genre.

Karla Sofía Gascón a dédié son 
prix à «toutes les personnes trans 
qui souffrent». «Je veux que 
ces personnes arrivent à croire 
comme dans +Emilia Perez+ 
qu’il est toujours possible de 
s’améliorer».

Grand favori, l’Iranien 
Mohammad Rasoulof repart 
finalement avec un prix spécial 
pour «Les graines du figuier 
sauvage», tourné en clandestinité.

Le prix est un symbole pour les 
artistes iraniens victimes de la 
répression, et une consécration 
pour un réalisateur qui a bravé 
la censure pendant des décennies 
avant de se résoudre à l’exil, 
à quelques jours du Festival. 
Il faisait à Cannes sa première 
apparition publique depuis.

Hollywood à la fête 

«Permettez-moi d’avoir une 
pensée pour tous les membres 
de mon équipe qui ne sont pas 
avec moi pour célébrer ce prix. 

Mon chef opérateur, nombre 
de techniciens, qui sont sous 
pression. Mon cœur est avant tout 
avec eux», a déclaré Mohammad 
Rasoulof.

Dans le reste du palmarès, l’acteur 
américain Jesse Plemons a reçu 
le prix d’interprétation masculine 
pour sa performance dans le 
dernier Yorgos Lanthimos, et la 
jeune cinéaste indienne Payal 
Kapadia, représentante d’un 7e 
art dans l’ombre de Bollywood, 
a reçu le Grand Prix. «All we 
imagine as light» était le premier 
film indien en compétition depuis 
trente ans.

Une autre réalisatrice a été 
primée: la Française Coralie 
Fargeat, primée pour son 
deuxième long-métrage «The 
Substance», un film féministe 
ultra-gore avec Demi Moore, qui 
a décoiffé la Croisette.

Les grands déçus de ce festival 
sont les légendes du Nouvel 
Hollywood, dont les oeuvres, 
crépusculaires, sont reparties 
bredouille.

C’est le cas de Francis Ford 
Coppola, qui briguait à 85 ans 
une troisième Palme d’or. Et de 
Paul Schrader, d’abord connu 
comme scénariste de Martin 
Scorsese avant de devenir un 
cinéaste établi, dont le film «Oh, 
Canada!», avec Richard Gere en 
vieil homme mourant, a déçu.

Hollywood n’en était pas moins 
à la fête tout au long de cette 
édition, marquée aussi par la 
présentation hors compétition 
des films de Kevin Costner ou 
de «Furiosa», dérivé de «Mad 
Max».

LE PALMARÈS DU 77E 
FESTIVAL DE CANNES

Voici le palmarès du 77e Festival 
de Cannes:

Palme d’or 

«Anora» de Sean Baker

Grand Prix 

«All we imagine as light» de 
Payal Kapadia

Prix de la mise en scène 

Miguel Gomes pour «Grand 
Tour»

Prix du jury 

«Emilia Perez» de Jacques 
Audiard

Prix spécial 

«Les graines du figuier sauvage» 
de Mohammad Rasoulof

Prix du scénario 

«The Substance» de Coralie 
Fargeat

Prix d’interprétation féminine 

Les actrices d’Emilia Perez de 
Jacques Audiard: Karla Sofía 
Gascón, Zoe Saldaña, Selena 
Gomez et Adriana Paz

Prix d’interprétation masculine 

Jesse Plemons pour «Kinds of 
Kindness» de Yorgos Lanthimos

Caméra d›or 

«Armand» de Halfdan Ullmann 
Tondel

Palme d›or du court métrage 

«The man who could not remain 
silent» de Nebojsa Slijepcevic

Palme d’or d’honneur 

George Lucas

Le film saoudien « Norah », 
avec l›actrice Maria Bahrawi, a 
reçu cette semaine la Mention 
spéciale, qui récompense les 
films pour leurs réalisations 
exceptionnelles, lors de la 77e 
édition d’Un certain regard du 
festival de Cannes.

Les acteurs et l›équipe, 
accompagnés du réalisateur 
Tawfik Al-Zaidi, sont montés 
sur scène pour recevoir le prix 
devant une salle comble.

Le film, entièrement tourné à 
AlUla, se déroule dans l›Arabie 
saoudite des années 1990, à une 
époque où le conservatisme 
régnait et où l›exercice 
professionnel de tous les arts, 

y compris la peinture, était mal 
vu. Outre Bahrawi, le film met 
en scène Yacoub Al-Farhan et 
Abdallah Al-Satian. Il raconte 
l›histoire de Norah et de l›artiste 
raté Nader, qui s›encouragent 
mutuellement à réaliser leur 
potentiel artistique dans l›Arabie 
saoudite rurale.

« Norah » a été projeté 
officiellement au festival jeudi, 
et devient ainsi le premier 
film du Royaume à être inscrit 
dans le calendrier officiel de 
l›événement.

Le film a été soutenu par le Red 
Sea Fund - l›un des programmes 
de la Red Sea Film Foundation - et 
a été entièrement tourné à AlUla, 

dans le nord-ouest de l›Arabie 
saoudite, avec une distribution 
entièrement saoudienne et une 
équipe composée à 40 % de 
Saoudiens.

La mission d›Un Certain Regard 
est de mettre en lumière les 
nouvelles tendances du cinéma 
et d›encourager les œuvres 
cinématographiques innovantes.

Présidé par l›acteur, réalisateur, 
scénariste et producteur canadien 
Xavier Dolan, le jury était 
composé de la scénariste et 
réalisatrice franco-sénégalaise 
Maimouna Doucoure, de 
la réalisatrice, scénariste et 
productrice marocaine Asmae 
El Moudir, de l›actrice germano-

luxembourgeoise Vicky Krieps et 
du critique de cinéma, réalisateur 
et écrivain américain Todd 
McCarthy.

Le film « Black Dog » du 
réalisateur chinois Guan Hu a 
remporté le premier prix de la 
section Un certain regard.

La Palme d’or à Sean Baker, passage de générations
 dans le cinéma américain

Le film saoudien « Norah » reçoit la mention spéciale
 à Cannes
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Le gouvernorat de Sabya, dans 
la région de Jazan, est un trésor 
de merveilles archéologiques, 
qui chacune raconte sa propre 
histoire.

Parmi elles, le château archéo-
logique de Sabya, dont les ori-
gines remontent au début du 
XXe  siècle. Ce château, chargé 
d›histoire, est une visite incon-
tournable pour tout amateur 
d›archéologie ou chercheur.

Le château est situé près de 
l›avenue Sabya, dans le parc 
du King Fahd. Il fait partie de 
l›actuelle ville de Sabya, qui 
offre une vue sur le Wadi Sabya.

Le château archéologique de 
Sabya, une merveille architec-
turale, dispose de salles spa-
cieuses avec de hauts plafonds 
et des murs épais.

Les murs, ornés de magnifiques 
motifs géométriques et floraux, 
témoignent de l›habileté des ar-
tisans qui les ont construits.

Des matériaux locaux tels que 
la pierre volcanique, le bois et 
le calcaire ont été utilisés pen-
dant la construction. Certains 
témoignages suggèrent que 
l›argile utilisée pour la fabrica-
tion des briques provenait des 
rives du Wadi Sabya.

L›utilisation de pierres volca-
niques de tailles et de formes 

variées confère au château une 
beauté unique et captivante. 
Ces pierres proviennent de vol-
cans proches de la ville, notam-
ment le Jabal Akwa, situé à une 
courte distance au nord-est de 
Sabya.

La mosquée, située au nord 
du château, a également été 
construite avec les mêmes 

matériaux que le château et les 
autres structures de la région. 
Elle était destinée aux prières et 
aux rassemblements des chefs 
religieux, des dignitaires et des 
habitants de Sabya. Son mihrab, 
ou niche de prière, est toujours 
debout malgré quelques dégâts.

Certains rapports suggèrent la 
présence de vestiges d›autres 
bâtiments dans les environs du 
château, ce qui ouvre la possi-

bilité de mener des fouilles ar-
chéologiques pour révéler plus 
de secrets sur ce site.

La Commission du patrimoine 
du Royaume travaille avec 
détermination à la préservation 
du château archéologique de 
Sabya, consciente qu›il s›agit 
de l›un des sites archéologiques 
les plus importants de la région 
de Jazan.

Will Smith et Martin 
Lawrence ont foulé 
le tapis rouge du 

VOX Cinema de Roshn Front 
à Riyad, sous les flashs des 
caméras et les acclamations 
du public, vendredi soir, pour 
célébrer la sortie du quatrième 
volet de Bad Boys.

Bad Boys: Ride or Die paraît 
trente ans après que Mike 
Lowrey et Marcus Burnett, 
interprétés respectivement par 
Smith et Lawrence, se sont as-
sociés en tant que célèbres flics 
partenaires.

Ce dernier volet, exclusive-
ment en salles le 6 juin, montre 
comment les personnages ont 
changé au fil des années.

«Leurs dos sont affaiblis et 
leurs genoux leur font plus 
mal», a plaisanté Smith.

«Une partie de notre objectif 
avec la franchise était de faire 
évoluer les personnages de ma-
nière appropriée à leur âge», a-
t-il confié à Arab News.

«Nous sommes convaincus 
que le public souhaite évoluer 
avec nous, nous accompagner 
et suivre la trajectoire naturelle 
de la vie de ces personnage 
ainsi que les épreuves qu’ils 
rencontrent.»

Le film continue de conjuguer 
action, drame et comédie, tout 
en permettant aux personnages 
de mûrir et d’évoluer sur le 
plan spirituel.

«L’amitié, l’amour et la famille 

constituent l’essence du film», 
a déclaré Smith.

«Seriez-vous prêt à tout pour 

votre partenaire?», a ajouté 

Lawrence.

Le film s’appuie sur le succès 
du troisième volet, Bad Boys 
for Life, sorti en 2020, avec le 
duo de réalisateurs de la der-
nière production, Bilall Fallah 
et Adil el-Arbi, qui auraient 

puisé leur inspiration dans les 
jeux vidéo.

Lawrence a qualifié ces réali-
sateurs de « très compétents 
» et a souligné à quel point il 
était agréable de travailler avec 
eux, les décrivant comme une 
source d’inspiration pour les 
acteurs afin de «créer de la 
magie».

Smith a également ajouté : 
«C’est intéressant de travailler 
avec des réalisateurs non-amé-
ricains; ils ont une perspective 
tellement différente... Vous sa-
vez, ils étaient (jeunes) lorsque 
le premier film est sorti, donc 
ils ont un grand respect pour les 
films originaux. Ils apportent 
cette énergie, mais ils veulent 
aussi y ajouter leur touche per-
sonnelle. Travailler avec eux 
a été une expérience enrichis-
sante sur le plan énergétique, et 
leur ouverture à la dimension 
spirituelle du film était égale-
ment rafraîchissante.»

Les films d’action, qu’il 
s’agisse de Mission Impos-
sible ou du plus récent Mon-
key Man, ont connu un regain 
d’intérêt ces dernières années, 
et les deux acteurs estiment que 
ce genre aura toujours sa place 
dans l’industrie.

«Les guerres physiques de 
l’humanité reflètent nos guerres 
intérieures. Ainsi, je pense que 
les êtres humains apprécie-
ront toujours de regarder une 
représentation visuelle d’une 
bataille externe à laquelle ils 

peuvent s’identifier», a déclaré 
Smith.

«Nous savons tous au fond de 
nous que la vie est une série 

d’épreuves. Comment les gé-

rez-vous pour retrouver l’équi-

libre? Je pense que ce film 
offre un regard comique sur 

deux personnes qui essaient de 
préserver leur amitié malgré 

les épreuves, ce qui les change 

sans pour autant briser leur 

relation. C’est comme une bro-

mance classique.»

Alors que la première du film 
a lieu à Riyad, les deux stars 
ont exprimé leur enthousiasme 
pour les initiatives en cours 

dans le Royaume.

Smith a déclaré: « J’ai performé 

au Soundstorm et tout est flam-

bant neuf. L’énergie des per-

sonnes âgées de 40 et 50 ans en 

Arabie saoudite est comparable 

à celle des personnes âgées de 

20 et 30 ans aux États-Unis.»

«Il y a ce puissant sentiment 

d’être à l’aube d’un avenir pro-

metteur. Cela se manifeste dans 

la musique, l’art et l’architec-

ture, et j’espère que cela se re-

flètera ce soir dans le cinéma.»

Will Smith et Martin Lawrence de Hollywood foulent le tapis 
rouge de Bad Boys à Riyad

Les anciens châteaux du gouvernorat de Sabya témoignent 
du patrimoine architectural saoudien
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Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a félicité, 
dimanche, les étudiants 
algériens lauréats du 
concours international 
organisé par l’entreprise 
Huawei télécommunications 
à Shenzhen (Chine).
«Très fier de nos chers 
étudiants des Universités de 

Bejaïa, Sidi Bel Abbes, Oran, 
Alger et Batna pour cette 
nouvelle distinction après 
avoir décroché la première 
place mondiale dans l’une des 
catégories de l’informatique 
au Concours de «Huawei 
ICT Compétition» organisé 
à Shenzhen (Chine), et le 
grand prix des technologies 
de l’information et de la 
communication», a écrit le 

Président Tebboune sur son 
compte personnel sur les 
réseaux sociaux.
«Félicitations à l’Algérie pour 
cette nouvelle génération 
scientifique qui trace la voie 
vers un avenir prospère pour 
notre pays. Mes salutations 
et mes remerciements les 
plus sincères à vous tous», 
a ajouté le président de la 
République.

Des étudiants algériens 
ont remporté le grand 
prix dans le domaine 

du «Réseau et Cloud» et le 
premier prix dans le domaine 
de «l’Informatique» après leur 
participation à un concours 
international organisé par 
l’entreprise «Huawei» des 
technologies de l’information 
et de la communication 
(Huawei ICT Compétition) 
en Chine, a indiqué dimanche 
un communiqué de cette 

entreprise.
«Les étudiants algériens ont 
dominé le concours «Huawei 
ICT Compétition» en Chine. 
Les trois groupes ayant 
participé ont été primés, dont 
deux ont remporté le grand prix 
dans le domaine du ‘Réseau et 
cloud’ (Network and Cloud) 
et le premier prix dans le 
domaine de +l’Informatique+ 
(Computing)», a précisé la 
même source.
A cette occasion, le ministre de 

l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Kamel Baddari, a adressé ses 
chaleureuses félicitations aux 
étudiants lauréats.
«Félicitations aux étudiants 
des universités de Sidi Bel 
Abbès, Oran, Béjaïa, Alger et 
Batna pour cette distinction 
internationale», a-t-il écrit.
De son côté, l’entreprise 
Huawei a félicité les 
étudiants algériens pour cette 
distinction.

Le média français 
“Les échos” avec 
Statista ont dévoilé le 

palmarès 2024 des leaders 
de l’innovation en France. Il 
s’agit d’une plongée dans plus 
de 200 entreprises et start-up 
qui portent la transformation 
et l’innovation dans leur 
ADN.
Les échos et Statista explorent, 
pour la deuxième année 
d’affilée, les contours d’une 
“innovation made in France”. 
Notamment pour tracer les 
lignes de force, les entreprises 
championnes de la R&D et la 
créativité technologique et de 
service.
Le designer algérien Chafik 
Gasmi parmi les leaders de 
l’innovation en France
Pour cette édition, une liste 
de 5500 entreprises a été 
analysée à base de trois 
critères d’évaluation, à savoir 
: l’innovation du processus, 
l’innovation du produit et du 

service et enfin la culture de 
l’innovation au sein de ses 
entreprises.
Ce palmarès accueille cette 
année de nombreuses jeunes 
entreprises portant une 
innovation unique, mais pas 
que. Dans cette liste, figure 
aussi le nom d’un grand 
designer algérien qui a réussi 
à se hisser dans le top 10 des 

leaders en France.
En effet, Chafik studio 
appartenant au designer 
algérien Chafik Gasmi 
occupe la 7ᵉ place de ce 
palmarès. D’ailleurs, il 
s’agit de la première fois 
qu’un cabinet d’architecture 
et de design figure dans la 
catégorie immobilier, habitat 
et domotique, dans un tel 

classement.
Qui est Chafik Gasmi, le 
designer algérien du luxe 
français ?
Designer de renommée 
internationale, Chafik Gasmi 
rayonne aussi bien dans 
la conception d’hôtels, de 
boutiques et de meubles, que 
dans une réflexion assez large 
sur la stratégie de marque. 

Son talent reste inclassable, 
il a, d’ailleurs, travaillé avec 
: Lancôme, Fendi Casa, Royal 
Monceau…
Né en 1962, l’année de 
l’Indépendance, en Algérie, il 
est arrivé en France à l’âge de 
15 ans, avec sa triple culture 
: enfant d’une famille kabyle, 
il a appris le Coran avant de 
savoir parler l’arabe puis le 
français d’être inscrit à l’école 
des Pères blancs.
À peine sorti de l’école 
d’architecture de Paris, il 
lance sa première ligne de 
meuble d’intérieur et se voit 
récompenser, en 1992, par le 
Grand prix de la critique du 
Salon du meuble à Paris, alors 
qu’il vient de commencer sa 
carrière.
Par ailleurs, pendant ce 
parcours d’exception, Chafik 
Gasmi a travaillé avec Hugues 
Chevalier. Son fauteuil ” 
Ying”, a été choisi pour 
meubler l’hôtel Matignon.

Le Président de la République félicite les étudiants algériens lauréats 
du Concours international de Huawei ICT Compétition

Des étudiants algériens brillent à 
la compétition Huawei ICT en Chine

Leaders de L’innovation 2024 :

Le designer algérien Chafik Gasmi se distingue en France


